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К НОВЫМ УСПЕХАМ СНОВА В АРКТИКУ!

В СОВЕТСКОЙ ШКОЛЕ!
Закончилась государственная и об

щественная проверка работы учени
ков и учителей. Па-днях десятвклас- 

последпее 
педагоги 
гоеудар- 

успехи. А 
учителей

живет и работает в напряженной 
международной обстановке. Партия и 
правительство, весь советский народ 
пред’являюг к школе все более вы
сокие требования. Они хотят, чтобы 
советская молодежь была 
культурной, по смелой, 
пой, закаленной в борьбе 
стями. Люди, воспитанные 
ной обстановке, пе смогут 
поцеппымп строителями 
щества. Вот почему- 
отлично выполнять 
коммунистического 
шества, а это 
упорного труда.

Дальнейшая 
преподавание, 
тикой, 
псГгшая
образования и 
пый земельный 
скцй кружок 
дпмой частью 
песса.

Еще не все 
грамотность и
щихся. Особенно следует 
в четвертых и пятых 
Верхотурском районе

не только 
решптель- 
с трудно- 
в теплич- 
быть пол

нового об-
школы должны 
великое дело 

воспитания юно- 
требует огромного

борьба за жизненное 
за связь теории с прак- 

за глубокие знания — важ- 
задача органов народного 

педагогов. Прпшколь- 
участок и техниче-

дэлжны стать пеобхо- 
педагогпческого про

ЛЕТАЮЩАЯ ЛОДКА И. И. ЧЕРЕВИЧНОГО ПОКИНУЛА 
МОСКВУ

■ 18 тоня утром морская летающая 
лодка «СССР 11-275» известного по
лярного пилота И. И. Черевичнэгэ 
стартовала. с Химкинсжюсо водохрани!- 
лпща в новый арктический рейс.

Перед полетом тов. И. И. Черевич- 
ный сообщил сотрудаику ТАСС:

— Я отправлююсь на ледовую раз- 
вадиу в море Лаптевых и в Восточно- 
Сибирское море. Вместе со мной ле
тят штурман Аккуратов, бортрадист 
Макаров, бортмеханики—Чечин и 
Терентьев и дублер штурмана—Ни- 
зовце®. В Тикси па нашу лодку в 
'качестве второго пилота перейдет Че
репков.

По своему характеру предстоящие 
полеты па летающей лодке зпачитель- 

отлпчаются от тех гегубскпх рем- 
в высокие широты, которые бы- 

провсдены мною весной этого го- 
Товда пришлось в основном зани-

неисследованных районов Восточной 
Арктики. Сейчас же предстоит непо
средственно разыскивать трассы для 
морских кораблей, направляющихся по 
северному морскому пути с запада яа. 
восток и с востока на запад. Большой 
радиус действия, 
наша 
него
ладов па огромном пространстве. Ре
зультаты ледовых авиаразведок, по
могут капитанам судов ориентировать
ся па пути их следования.

Б Арктике па этот раз мы предпо
лагаем пробыть до конца сентября.

(ТАСС).

которым обладает 
лодка, позволяет в течение од
ре йс а определить состояние

этому предмету 
положительную

органы народного
сделано 
культуру

но 
сов 
ли 
да.
маться научной работой по составле
нию ледовых прогнозов. по изучению

АРХАНГЕЛЬСК, 18 июня (ТАСС). 
Сегодня в полдень на Северной Дли
не, близ Архангельска, опустилась 
двухмоторная летающая лодка 
«ССОР Н-275», пилотируемая летчи
ком И. И. Черепичным.

И. И. ЧЕРЕПИЧНЫЙ В НАРЬЯН-МАРЕ

ранних огурцов и

принес мп- 
преподавапип

сдвиги 
год в 
физкультуры. Физ- 

школ, 
стали

дела и 
прочно вошла в быт 
спорт и гимнастика 
занятием учащихся, 
средние школы дали сто- 

десятиклассни- 
что ны- 
школ в 

по- 
и 
и

оказал свое
слаженность,

в борьбе за 
речи уча- 
поработать 

классах. В
имеются чет

вертые классы, где успеваемость на 
испытаниях по русскому языку рав
на 35 процентам, а в пятом классе 
«в» Карпинской неполной средней 
школы—32,3 проц. Культура речи, 
особенно в сельских школах, 
Небогат

АРХАНГЕЛЬСК. 18 июня (ТАСС). 
Сегодня в 19 часов 30 минут летаю
щая лодка «СССР Н-275» под управ
лением полярного летчика II. И. Че
репичного поднялась в воздух и взяла 
курс на Нарьян-Мар.

НАРЬЯН-МАР, 18 июня (ТАСС). 
Поздно ночью летчик-орденоносец 
И. И. Черепичный прилетел в Нарьян- 
Мар. Он доставил сюда груз и почту. 
Завтра он стартует дальше по своему 
маршруту.

П. М. КРАШЕНИННИКОВ—коммунист, стахановец-бурщик Севере. 
Уральских бокситовых рудников. Производственную норму выпол
няет на 130—150 проц. Фото И. Тюфяюова.

НА ВСЕСОЮЗНОЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ВЫСТАВКЕ
низка.

и лексикон школьников.
Перед школой поставлены боль

шие задачи, тем более недопустимы 
гнилой 
ство. Любители во что 
стало блеснуть мнимыми 
к сожалению, еще 
наших школах, 
вертого класса 
чальной школы 

.района, Соколов,
ные диктанты, подправлял ошибки, 
а некоторые из них стирал резин
кой. Из 50 работ у него оказалось 
15 плохих. При проверке же дик
тантов инспекторами районе и об.т- 
оно обнаружилось, что плохих работ 
36. Надо решительнее вести борьбу 
с попытками обмануть государство.

Учебный год закопчен, 
проведут* свой отдых 
туристских походах, в 
на площадках. Надо, 
цериод дети нс только 
халн и закалялись, но и приобрели 

[известные трудовые навыки и 
| ти-вную сноровку.

Педагоги 
! расширения 
повышения

либерализм и очковтиратель- 
во что бы то пи 

успехами, 
> не перевелись в 
Преподаватель чет- 
Подгорновской на- 

Краспоуфпмского 
проверяя коптроль- 

подправлял

Ученики 
в лагерях, в 

домах отдыха,. 
чтобы в этот I 
хорошо ртды-

спор-

для 
для

Свыше 600 
побывало на 
хозяйственной 
тысяч колхозников изучали здесь 
опыт передовых хозяйств и стаханов
цев, знакомились с достижениями 
советской сельскохозяйственной нау
ки. Ежедневно десятки научных ра
ботников проводят с экскурсантами 
беседы, профессора и академики чи- ( 
тают лекции. В павильоне «Животно-1 
водство» пять с лишним тысяч жп-' 
вотповодов, доярок, 
ное приняли участие в 125 беседах.

У своих стендов выступали участ- 
колхоза 

области, 
артели 

области, 
тов. Кулешова, автор; 
трехтактной доильной | 

Ф. Королев, зоотехник [ 
Запорожской;

сники наших школ сдали 
испытание. Учащиеся и 
продемонстрировали перед 
ством, перед народом свои 
достижения школьников и 
значительные.

Испытания прошли организованно, 
четко. Они показали более высокое 
качество знаний по сравнению с 
прошлым учебным годом. Ученики 
хорошо написали контрольные рабо
ты по русскому языку и математи
ке, хотя они были сложнее., чем 
прошлой весной. Намного повыси
лась грамотность школьников. Непло
хо стравились с изложением—этой 
повой формой испытаний по родному 
языку—с омик л а с с иики.

Тверже, богаче стали знания 
школьников по истории. Выпуск но
вого учебника по 
сыграл большую 
роль.

Многое сделали
образования в борьбе с формализмом 
и схоластикой в преподавании за 
жизненные, конкретные знания. 
Указание тов. Молотова о привитии 
учащимся некоторых практических 
навыков успешно претворялось в 
жизнь. На испытаниях ребята про
водили опыты по физике и химии, 
умело пользовались наглядными по
собиями.

Огромное значение имели живые 
лаборатории — пришкольные земель
ные участки. Они обогатили знания 
детей по ботанике, агротехнике и т. д. 
Па пришкольных участках 62-й не
ладной средней и 79-й средней школ 
г. Свердловска посеян кок-сатыз. 
Ученики П*чоркинской средней шко
лы, Пыпминпкого района, получили с 
участка урожай 
помидоров.

Значительные 
нувший учебный 
военного 
культура 
Лыжный 
любимым 

Многие
процентный выпуск 
ков. Можно прямо сказать, 
пешнио выпускники наших 
массе своей—это замечательное
полнение для вузов, предприятий 
учреждений, для Красной Армии 
Военно-Морского Флота.

Все эти успехи не случайны.
Прошедший учебный год наши 

школы встретили в обстановке все
народной борьбы за крепкую трудо
вую дисциплину и повышение про
изводительности труда. Указ Прези
диума Верховного Совета СССР от 
26 июня 1940 года 
влияние на порядок,
организацию и школьной жизни.

Решения XVIII партийной конфе
ренции подняли активность учите
лей и учащихся на новую, высокую 
ступень. Разгорелось социалистиче
ское соревнование, сыгравшее •трой
ную роль в борьбе за успешное за
вершение учебы.

Педагоги проделали большую кро
потливую работу*. Большинство ил 
них правильно поняло свою задачу 
—задачу воспитания высокообразо- 
ваиного, дисциплинированного, му
жественного юношества. Эти учите
ля отлично работали в течение учеб
ного года, честно и об’ективно про
веряли знания свопх питомцев на 
испытаниях. Таких энтузиастов пе
дагогического дела у пас в области 
много.

Любовью и уважением окружены 
имена учительницы русского языка 
и литературы 26-й Карпинской сред
ней школы К. Ф. Рябко, преподава
теля математики 22-й сродней шка
лы г. Свердловска- К. Н. Собачкиной, 
биолога и директора средней школы 
.V» 7 г. Первоуральска Е. И. Руб
цова и других.

Наряду с большими достижениями 
в воспитании и обучении советской 
детворы испытания выявили ряд от
рицательных явлений, недостатков, 
над ликвидацией 
предстоит

Паша

используют лето 
своего кругозора, 

научного и культурного 
уровня. Многие учителя побывают
на сессиях заочников, на семинарах 
и практикумах по сельскому хозяй
ству, электротехнике, химии и т. д.

Для органов народного образова
ния, исполкомов районных и город
ских советов летние каникулы—го
рячая пора: нужно всесторонне под
готовить школы к новому учебному 
году, отремонтировать школьные зда
ния, заготовить дрова, приобрести 
учебники, школьные и письменные 
принадлежности. Большую помощь в 
этом может оказать общественность. 
Родители и ученики 3-й неполной 
средней школы г. Свердловска свои
ми
ное здание, мебель, привели в поря
док учебники. Колхозники 
ско-Озерското сельсовета 
обеспечили школу топливом. Такую
инициативу необходимо всячески 
развивать.

Советская школа, окруженная лю
бовью и заботой партии и прави
тельства;-- всей общественности, с 
каждым годом улучшает воспитание 
и обучение юношества. Немало яр
ких успехов добились педагоги и 
учащиеся в минувшем учебном году. 
Но- на достигнутом никогда 
дует успокаиваться,—этому 
товарищ

Наши 
добиться

силами отремонтировали школь-

Вуткин- 
полностью

Сталин.

не сле-
учит пас

должны

которых 
много поработать, 
социалистичеокая

школам

родила

школы могут и
новых успехов в борьбе за 

коммунистическое воспитание подра
стающего поколения, борцов за ком
мунизм.

Собрание Свердловского 
городского партактива

Вчера, в 7 часов вечера, в Доме 
народного творчества началось собра
ние Свердловского городского партий
ного актива. Собрание открыл секре
тарь обкома и горкома В1Ш(б) тов. 
Андрианов. Под бурные аплодисмен
ты 1199 человек, присутствовавших 
на собрании, в почетный президиум 
избрано Политбюро ЦК ВКП(б) во 
главе с товарищем Сталиным.

С докладом об итогах VIII плену
ма обкома ВКИ(б) выступил секре
тарь горкома партии тов. Недосекпн. 
В прениях по докладу выступили 
тт. Лисин (директор турбозавода), 
Глущенко (горком), Копытов (зав. 
облместпромом), Пруденскпй (инду
стриальный институт), Амепицкий 
(секретарь Модотпвского РК ВКП(б), 
Ракитин (секретарь Кагановичского 
РК ВКШб), Лахтпкова (секретарь 
парторганизации' артели «Цветные 
камн?;>), Сидоркин (секретарь парт
бюро трансформаторного завода).

Главное внимание VIII пленум об
кома сосредоточил на ■ проверке вы
полнения решений XVIII Всесоюзной 
партконференции. Вполне правп.тьпо 
р естественно поэтому, что город

ски© и районные собрания партий
ных активов, как например, в Сверд
ловске, обсуждая итоги VIII пленума 
обкома, требуют от горкомов, райко
мов, их отделов отчета о том, как 
они претворяют в жизнь дирек
тивы XVIII партконференции, в 
чем выражается поворот их внима
ния в сторону промышленности и 
транспорта, насколько твердо и умело 
они борются за то, чтобы в городе, 
районе в ближайшее же время пе 
оставалось ни одного отстающего 
предприятия. С другой стороны, пра
вильно также, что участники со
брания, выступая в прениях, рас
сказывают о том, что опп лично 
сами предприняли и предпринимают, 
чтобы быстрее и лучше выполнить 
решения XVIII партконференции, а 
также подвергают резкой критике 
негодную работу тех директоров и 
партийных руководителей предприя
тий. которые пе обеспечивают выпол- 
непие решений XVIII партконференции, 
мирятся с отставанием, плохой рабо
той своих предприятий.

Сегодня с 7 часов вечера собра
ние Свердловского городского актива 
продолжает свою работу.

ЦЕННЫЙ ОПЫТ КОМБАЙНЕРА Д. В. ВОРОНЫХ
РОСТОВ-НА-ДОНУ, 18 июня (ТАСС). 

Знатный комбайнер Краснопартизан
ской МТС, Ростовской области, Д. В. 
Вороных провел в стахановской шко
ле комбайнеров Целинского района 
беседу об опыте ^оркп полеглого 
хлеба. Двумя комбайнами «Сталинец» 
он убрал в прошлом году 682 гекта
ра, довел дневную выработку до 41 
гектаров.

Помимо специального прис-пособле- 
(ния на комбайне в виде пальцевого 
готовила, захватывающего на хедер 
полеглый хлеб, тов. Вороных разра
ботал и применил ряд других усовер
шенствований, гарантирующих чистую 
уборку. При низком срезе растений 
режущий аппарат обычно захваты
вает землю. Если поднимать каждый 
■раз хедер, то образуно-тся пропуски. 
Чтобы избежать этого, под платформу 
хедера ставятся полозки, способст
вующие нормальной работе режущего 
аппарата.. На шатуне косы деревян
ные вкладыши заменены шарикопод- 
пгиппиками. Для того, чтобы цепп пе 
болтались, на узле № 8 и на хоботкэ 
сделан кронштейн; на него поставила 
•натяжную зубчатку. Кроме того, уд
линили полевой делитель, нарастили 
ветровой шит. Сейчас все комбайны 
МТС приспособлены для уборки по
леглого хлеба.

В ны-пешпем году придется убирать 
•густые и высокие хлеба., возможно 
полегание их па отдельных участках. 
Александровский район по примеру 
ордена Ленина Азовской МТС обору
дует свои комбайны особыми винто
образными приспособлениями яа мото
виле д.тя уборки полеглого хлеба. В 
районе приготовлены 699 кос, выде
лены кесари для скашивания вручную 
наиболее трудных участков и «-остров
ков», не захваченных комюаипо-м.

Передовые МТС области взяли себе 
за правило: считать готовыми к убор
ке урожая лишь те комбайны, кото
вые имеют приспособления для убор
ки высокорослого и полеглого хлеба.

человек уже 
сельско- 

Почтп 28

Тысячи людей охотно делятся с 
посетителями своим опытом. 18 июня 
в павильоне «Хлопок» встретились 
колхозники Узбекистана, Туркмении 
и Азербайджана. 100 с лишним пред
ставителей трех братских республик 
с гордостью рассказывали друг другу 1 
о том, как преобразились районы 
хлопководства, с каким под’емом про
шел сев, какие высокие урожаи су
лит колхозникам хлопчатник. Звенье
вой колхоза пмепи Халтурина, Чард- 

конюхов и чаба- \ жоуского района. Туркменская ССР. 
тов. Ураев сообщил. что поливы, 
культивация, мотыжение, обработка 
хлопковых полей проходят организо
ванно.

тысяч 
Всесоюзной 
выставке.

изучали

пики выставки — доярка 
«Червона зоря», Сумской 
тов. Клименко, колхозница 
имени Буденного, Московской 
орденоносец 
конструкции 
машины В.
колхоза «Перемога», 
области, тов. Иванов и многие другие.!

В Малом кинотеатре лекцию о ме
тодах раздоя коров прочел экскурсам- ! 
там и участникам выставки академик 
ордепопоссп Лпскун. Много инте
ресных бесед состоялось 
же в других павильонах 
течение дня агрономы и 
знакомили колхозников 
ными посевами.

Много
вчера так- 

выставки. В 
специалисты 

с экспонат-

ПАМЯТИ А.
театрс Цент- 

отдыха 
обще- 
Горь-

18 июня в Зеленом 
рального парка культуры и 
им. Горького был проведен 
московский вечер памяти А. М. 
кого.

Но поручению Академии наук 
ССОР, Союза советских писателей и 
Комитета по делам искусств вечер 
открывает вице-президент Академии 
наук 0. Ю. Шмидт.

Писатель-академик Алексей Толстой 
говорит о заветах, оставленных Горь
ким 

С
советской литературе.
яркой речью о революционной

В

Колхозники рисовали замечатель
ную картину успешной борьбы за со
ветский хлопок Создаются новые 
ирригационные системы. Первоклас
сные машины помогают людям расши
рять посевные 
урожайность.

В павпльопе
. восток РСФСР»

площади. повышать

«Ленинград 
состоялась

и северо- 
беседа о 

хозяйствадостижениях сельского
Горьковской области — родппы вели
кого пролетарского ппсателя Алексея 
Максимовича Горького.

М. ГОРЬКОГО (ТАСС).

роли произведений Горького и о его 
революционной деятельности высту
пает академик Ем Ярославский.

Воспоминаниями о личных встре
чах с гениальным художником слова 
поделились писатели-орденоносцы 
К. Федин, .1. Кассиль 
скип.

Вечер закончился 
цертом при. участии
оркестра и хора Всесоюзного радиоко
митета и мастеров искусств.

На вечере присутствовало 20 ты
сяч человек.

и В. Шклов-

большим коп-
симфонического

САМООТВЕРЖЕННЫЙ ПОСТУПОК
г. Сортавала (Карело-Финская 

ССР) шигеро школьников катались 
на лодке. Неожиданно лодка перевер
нулась, и дети начали тонуть. На 
помощь им поспешил красноармеец 
Мищенко, проходивший в это время 
по берегу. Одного за. другим он выта-

щил на сушу четырех 
За- пятым школьником 
силен его отец, но он 
с течением и стал тонуть
сыном. Не теряя времени, 
шевко поплыл за. утопающими и спас 
обоих.

(ТАСС).

пострадавших, 
в 
не

воду бро- 
справплея 
вместе с 

тов. Ми-

ПО ПРИМЕРУ КРАСНОУРАЛЬЦЕВ
Изыскивая пути

ния отражательной плавки, работай- ' шпсь, тт. 
ки медеплавильного завода им. С. М. [совещании 
Кирова добились значительных усле 
хов. Первым крупным 
деле было перенесение 
теплоизоляции мартенов 
тельную печь, а затем введение под
весного свода и замены па пем дина
сового кирпича более термостойким— 
магнезитовым Эти мероприятия дали 
возможность значительно повысить 
производительность печи и снизить 
расход мазута.

Коллектив Красноуральского меде
плавильного завода, как известно, 
внедрил разработаппый кафедрой ме
таллургических печей днепропетров
ского металлургического института 
подачу вторичного воздуха в отража
тельную печь и добился значитель
ных успехов. Для изучения этого 
опыта в Красноуральск были направ
лены инженер-исследователь Кпров- 
градского 
главный 
на месте 
установкой подачи вторичного

усовершенствова- ! ха в отражательную печь. Вериув- 
Камепецкий и Бабаев па 

инженерно - 
рассказали о

опыта подачи вторичного 
Кпровградский завод. На 

вопрос был горячо

та гом в этом 
ими опыта 

на отража-

технических
возможности

завода тов. Каменецкий и 
мехапик тов. Бабаев. Они 

всесторонне ознакомились с
возду-

работников 
перенесения

; воздуха па
, совещании этот
! одобрен.

Сейчас уже составляются проекты,;
планы и I рафики внедрения этого ме-

; роприятия с таким расчетом, чтооы 
все работы закончить в конце июля.

Кировградцы, будучи в Красно- 
уральске, ознакомились с работой и 
других 
чепо

[ красноуральцев намечается 
внедрить пневматический

. пыли из пыльных камер 
тов в отражательную печь. Этот про
цесс сейчас производится вручную. 
Намечается применить обдувную вен- [ 
тиляпию в загазованных местах, очи-'

1 стку боровов от уноса пыли, опекав-1 
; шейся в монолит, и ряд других весь- 
| ма цепных мероприятий.

М. БОРИСОВ.

будучи 
ознакомились с 

агрегатов. Многое теперь наме- 
осуществить у себя. По опыту 

на заводе I 
транспорт I 

ватержаке

ШАХТА АБАТУРОВКА ВЫПОЛНИЛА ГОДОВОЙ ПЛАН |
КРАСНОУРАЛЬСК, 19 июня (по 

телефону от соб. корр.). В ответ на 
призыв диепрО'Дзоржипцев коллектив 
шахты Абатуровка треста Красно- 
уралмедыруаа взял обязательство за-

кончить годовой план к. 20 июня. 
Свое слово абатуровцы сдержали: 18 
топя шахта (заведующий тов Пу
нин) закончила, выполнение годового 
плана.ВЫПОЛНЕН ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН

Вчера коллектив вагонного цеха 1 
завода им. Воеводина закончил вы- ( 
полпение шестимесячного задания 
по ремонту вагонов.

Образцы высокой производитель
ности труда показали слесари- по ре
монту тормозов. Бригады товарищей 
Кузнецова, Буторина выполняют 
производственную программ!* на 260 
—310 проц. Хорошо работают ко
тельщики: бригады гт. Пономарева 
и Кузьмина выполняют программу 
на 200—300 проц.

\ *
ПЫШМА. 19 июня (по телефону). 

Коллектив Пыгампнской обогатитель
ной фабрики выполнил полугодовой

план по медному концентрату 31 мая, 
а по сульфидному концентрату — 
16 июня.

Л. КАГРАМАНЯН.
Управляющий Пышминским 
рудником.

й й Л
Ясашинский, Серовский, Кауров- 

ский, Юрюзанский и Кыновской де
ревообрабатывающие и лесопильные 

Iзаводы треста Древмет выполнили! 
I полугодовую программу.

*»
Коллектив драги Л1? 36 Кытлым- 

ско-Исовского приискового управле
ния (начальник тов. Алпстратов) за
кончил полугодовую программу.

ПРИМЕНЕНИЕ ГАЗА ОЗОНА НА ПРОМЫВКЕ ВАГОНОВ
ОДЕССА, 19 июня (ТАСС).
Украинский филиал Всесоюзного 

научно-исследовательского циститу и» 
холодильной промышленности закон
чил опыты по применению газа озона 
по дезодорации (уничтожение запа
хов) в товарных вагонах па Сдесской 
железной дорого.

На запасную ветку станции Одес- 
са-Застава было поставлено для про
мывки несколько вагонов, только что 
освобожденных из-под сельдей. На
учные сотрудники института — кан
дидат биологических наук Ф. М. Би- 
лянскип, инженер-механик А. В. Ба- 
сун и инженер Одесской дороги Е. 3. 
Кинель пустили в вагон выработан
ный озонатором газ. Весь процесс 
промывки продолжался около трех 
часов. Уничтожив запах, озоп произ
вел одновременно дезинфекцию ваго
нов.

В ближайшее время институт при
ступит к широкому применению но
вого метода промывки и очистки ва
гонов на транспорте.НОВОЕ МЕСТОРОЖДЕНИЕ КАМЕННОГО УГЛЯ

После того, как вблизи Ярцева 
(Смоленская область) обпаружилп за
лежи каме-нного угля, пачались по
иски угля и в соседних районах. На
диях была заложена разведочная 
скважина в Сафоновском районе. Пз 
глубине в 36 с половиной метров об
наружен пласт угля толщиной в 1,2 
меира, па 49-иетровой глубине—дру
гой пласт толщиной около двух мет
ров. Уголь по качеству лучше ярцев
ского.

Подготовить все для сеноуборки, и силосования трав
Редакция обратилась к руководителям районных земельных отделов с вопросом о том, как они вы

полняют решение VIII пленума обкома ВКП(б), обязавшего районные организации к 25 июня закончить 
подготовку к сенокосной кампании. Ниже мы публикуем беседы с этими товарищами.

РЕМОНТИРУЮТСЯ ЖАТКИ
Тов. Мангилев —заведующий 

МанчаЖским райзо

В районе составлен и доведан до 
каждого колхоза кормовой баланс. 
Колхозы проводят большую работ*;, 
чтобы выполнить план заготовки 
кормой.

На 15 тысячах гектаров проведе
но поверхностное улучшение лугов, 
на 200 гектарах—коренное улучше
ние. Примерной в этом отношении 
является работа колхоза «К-изел».

Ориентировочно в первых числах 
июля начнем сенокос.

Сейчас колхозы отремонтировали 
жатки и конные грабли на 82 про
цента. Задерживает нехватка запас
ных частей. Надо отметить исключи
тельно плохую работу «Сельхозсиаб- 
жепия». На его Краеноуфимской базе 
никогда нет того, в чем мы нуждаем
ся. Колхозы выходят из положения 
тем, что заказывают детали разным 
заводам. Необходимо «Сельхозспабже- 
пию» коренным образом улучшить 
работу.

богатый Урожаи 
трав

Тов. Коркин —главный агроном 
Арамильского райзо

Теплые солнечные дни оказали сею 
благотворное действие па роет трав. 
Они буйно развиваются, скоро нач
нется цветение. На заболоченных 
участках колхозы и совхозы прово
дят боронование с целью освежения 
дернины и места новлепия траво- 

. стоя.

В колхозе «Красный пахарь» на 
поцборонюу сенокосов поставлен трак
тор. Сегодня Арамильская МТС со
бирается поставить на. эту работу 
еще несколько тракторов.

Одновременно идет подчистка сено
косов. Работа по их улучшению про
ведена уже примерно на пятистах 
гектарах. Состоялось решение ис
полкома райсовета о плане заготовки 
кормов.

В колхозах развертывается подго
товка к сенокосной кампании. Одна
ко отремонтировано .тишь 15—20 
процентов сенокосилок. Нехватает за
пасных частей.

СКОРО НАЧНЕМ 
СЕНОКОС

Топ Томилов — заведующий 
Туринским райзо

Трава на лугах развивается пре
красно, урожай сена ожидается выше 
среднего. Через декаду, самое большее 
через 15 дней, колхозы начнут сено
кос.

Подготовка к этой важнейшей кам 
папин идет так: колхозы отремонти
ровал» сенокосилки и конные грабли 
более чем наполовину*. В ближайшие 
два-три дня эта работа будет закон
чена. Готовятся также литовки, руч
ные грабли.

У нас, нехватает только одного— 
точилок. Работники «Седьхозснабжл- 
ния» по позаботились доставить эту 
«мелочь», которая имеет большое зпа. 
чепие для производительности груза 
на косовице.

Кормовой баланс сейчас доводится

до всех колхозов. Они ведут работу 
ио улучшению лугов. В коркинском [ 
колхозе «Первое мая» на эту работу 
поставили 80 человек.

СОЗДАДИМ ОБИЛЬНЫЙ 
ЗАПАС СЕНА

Тов. Шестаков —заведующий 
Артинским райзо

В пашем районе предполагается1 
спять урожай грае выше ' среднего. 1 
Есть все условия создать обильный: 
запас сена.

Сейчас районные организации вы
ясняют, какие колхозы нуждаются в 
покосах, чтобы в соответствии с ди- ■ 
рективой правительства, обеспечить 
их дополнительными площадями.

Подготовка к сенокосу не закопче
на. Осталось отремонтировать 112; 
жаток. Эта. работа будет закопчена в; 
ближайшие два дня. Запасных частей1 
нехватает, изготовляем их в колхоз
пых кузни пах и мастерских.

Быстро приближаются

Готовятся траншеи и ямы для сило-, неплохо

В ОБОЗЕ
коса, силосования. В этом году кол
хозы области должны заготовить 
882.700 тонн сена и 350 тонн силоса.

Это правительственное задание кол
хозы могут и должны не только вы
полнить, по и перевыполнить. Сообще
ния пз районов говорят о том, что 
везде травы растут обильные.

Надо лишь образцово подготовить
ся к боевой работе на лугах, на за
готовке силоса.

В ряде районов неудовлетворитель
но выполняется решение пленума 
обкома ВКП(б), обязавшего провести 
сеноуборку в максимально сжатые 
сроки и для этого обеспечить полную 
готовность сеноуборочных, силосоре
зательных машин и ручного инвен
таря, силосных башен, траншей и ям 
во всех колхозах, совхозах и МТС 
к 25 июня с. г.

В Верхотурском районе, например, 
собираются начать сенокос 28—29 
июня, а силосование — в бли
жайшие дпп. Но если колхозы района 

ремонтируют сенокос илки,
подготовляют другой инвентарь, то 
совершенно плохо готовятся к сило
сованию. В районе очень мало силос
ных сооружений, но и имеющиеся пе 
приводятся в порядок.

Колхозы Дурапинского сельсовета 
—пмепи VII районного с’езда советов 
и пмепи VIII областного с’езда сове
тов—никогда нс занимались силосо
ванием трав.—В нынешнем году,—
рассуждают руководители этих кхтх<- . 
зов тт. Юферов и Елкин.—тоже как- I 
пибудь обойдемся.

С этими настроениями,

ов. Нашему району надо заготовить его;
9,4 тыс. тонн. Приступим к этой 
работе с 25 июня, начнем си
лосовать дикорастущие -правы. Прав
да, у нас нехватает силосорезок. В 
районе их всего-навсего девять. Но 
мы дотаем примитивные силосорезки, 
работающие от конного привода. Ду- 
мао,м, что выйдем из положения.

Районные организации провели в 
нескольких колхозах проверку каче
ства ремонта сенокосилок. Оно приз
нано удовлетворительным. Дефекты 
устраняются.

дни сено- | мирился тов. Мильчаков—председа-
I тель Дурапинского совета.

В Тугулымском районе председа- 
■ тели колхозов «Ударный труд» п 
I «Смена» тт. Колышев и Кузьминых 
: ничего еще не сделали для подготов- 
1 ки к сенокосу, а районные организа

ции лишь собираются их заслуши
вать.

В Сысертском районе сенокосилки 
отремонтированы тояько в четырех 
колхозах—две в «Прожекторе», две 
в колхозе имени Сталина, две в кол
хозе «Октябрь» и одна в «Красном 
маяке». Отремонтированы еще одни 
конные грабли, подготовлено 50 де
ревянных вил и 60 деревянных гра
бель.

А ведь район должен заготовить 
• около 8 тыс. тонн сена, 3,2 тыс. 
: тонн силоса. Сенокос начнется бук- 
) вально па-диях. Как же думают ру- 
| ководнтели района браться за боль

шое дело с такой «амуницией»?
Здесь провели совещание со спе- 

I пианистами сельского хозяйства, иа- 
' правили их в колхозы для просмотра 

уборочных машин, составления де
фектных ведомостей и отправки в 
мастерские для ремонта.

На том и ограничили подготовку 
к сенокосу.

В Пышмипском районе почти пэ- 
; ловпна сенокосилок еще но отрсмон- 
1 тировала. В колхозе «Маяк свободы» 
; пз тести машин готовы только две 
I и соверптсппо не подготовлен весь 
’ остальной копный и ручной инвен
тарь.

Нет никакого оправдания этой мед* 
лительноетп. Ес можно об’яснвтъ 
только беспечностью колхозных ру- 

видно, при- ководптелей. П. ИВАНОВ.
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На темы дня
Своевременно подготовить 

овощехранилища
В прошлом году немало овоще- 

«ранилищ оказалось неготовыми к 
приемке и хранению овощей и кар
тофеля. Поэтому часть капусты и 
картофеля погибла.

Своевременно и высококачествен
но отремонтировать овощехранилн. 
ща, построить новые—задача ог
ромной важности. Откладывают на 
осень эту работу только те, у кого 
притупилось чувство ответствен
ности за удовлетворение растущих 
запросов трудящихся. С этой точ
ки зрения заслуживает самого рез
кого осуждения поведение руково
дителей Свердловского треста сто
ловых и Широкоречанского торфо- 
рабснаба. В тресте столовых (ди
ректор тот. Лысков) из девяти ово
щехранилищ три совершенно не
пригодны, их надо строить заново, 
остальные нуждаются в капиталь
ном ремонте. Однако здесь не на
чата даже подготовка к строитель
ству и ремонту. Нет ни строитель
ных материалов, ни рабочей силы, 
ни да-жо сметы!

Талая же неприглядная картина 
на Широкореченском торфопред- 
приятии. Старые овощехранилища 
развалились, а по строительству 
новых ничего не делается. Идут 
бесконечные препирательства ру
ководителей. Начальник рабочего 
снабжения т. Тамоно® кивает на 
директора торфоуправлеяия тов. 
Сулоева, он-де, по договору должен 
строить овощехранилища. Дирак- 
тор тов. Сулоев знать ничего не 
хочет, инженер т. Коньков ждет 
проект.

— Вот будет проект, тогда и за 
дело возьмемся.

Не проявляют нужной заботы о 
готовности технической базы" под 
овощи л в Н.-Тагиле, Серове, Крас
ноуфимске и в ряде других райо
нов нашей области. Лишь в Ка- 
мышлове, Ощепково и Баженове 
отр вмонтирован ы заготовите^ ьн ы е 
пункты.

— Успеем еще, до осени далеко, 
—рассуждают иные горе-заготови
тели.

Самоуспокоенность и благодушие 
нетерпимы. Надо сейчас же во-всю 
развертывать работы по строитель
ству и ремонту овощехранилищ, а 
также заготовительных пунктов.

Пример государственного подхо
да к этому большому и важному 
делу показывают руководители 
Уралмашторга тт. Лехов и Воробь
ев. начальник строительства обл- 
заготторга т. Бетехтин. Они обес
печили ремонт и строительство 
всеми материалами. Уралмашторг 
ремонтирует два овощехранилища 
емкостью в 4 тысячи тоин. Облза- 
потторгом вздетая строительство 
засолочного цеха и ремонт один
надцати крупных овощехранилищ.

Урожай овощей и картофеля ныи. 
че обещает быть обильным. Необ
ходимо сделать все, чтобы трудя
щиеся нашей области бесперебой
но на протяжении всего года снаб
жались черев -торговую сеть полно, 
ценными овощами. Задача заклю
чается в том, чтобы во всех про
мышленных центрах и районах об
ласти были образцово подготовле
ны все засолочные пункты не 
позднее 15 июля и все овощехра
нилища—ж 1 августа.

В полной боевой готовности 
встретить урожай и по-хозяйски 
хранить овощи—прямой и почет
ный долг работников заготовитель, 
ных и торговых организаций. Ис
полкомы местных советов должны 
взять под контроль подготовку 
технической базы под овощи.

ЛЕКЦИИ О ЯКОВЕ 
МИХАЙЛОВИЧЕ СВЕРДЛОВЕ

КУШВА. В Кушвинском районе 
работает кинолекторий Свердловского 
областного музея революции. Работ
ники лектория прочитают па пред
приятиях и в сельской местности 
района более 30 лекций о Якове 
Михайловиче Свердлове и столько же 
дадут сеансов кинофильма «Яков 
Свердлов».

В деревне Плотинка пришли 120 
человек прослушать лекцию и про
смотреть кинофильм, правдиво рас
сказывающий о великом революцио
нере, соратнике Лепина и Сталина., 
Я. М. Свердлове. Никогда не бывало 
такого количества зрителей в кино 
в деревне Плотинка.

п. ШИШКИН.

ПАР I II Й Н А Л Ж II Я II Ь

ОБ ОПЫТЕ АГИТАЦИИ В ПОЛЕ „ОБРАТИТЕСЬ К БУХГАЛТЕРУ"
Колхозы Кушвинского района в этом 

году весенние-шосевные работы про
вели организованно. Несомненно, в 
этом сказалась сила партийно
массовой работы на севе. 
Агитационная работа на селе после 
XVIII Всесоюзной конференции на
полнилась новым содержанием. Бесе
ды агитаторов на полевом стане, в 
обеденный перерыв вызвали глубокий 
интерес.

В дни сева накоплен немалый 
опыт агитации, родились новые фор
мы, о которых следует поговорить.

■йг ★ ☆

На полевой стаи колхоза имени 
Восьмого марта с разных концов 
пашни с’евжались пахари, бороновэ- 
локи, севачи. Повар Ольга Васильевна 
Чеблокова приготовила для них вкус
ный обед. Сюда сегодня приехала и 
культбригада сельского дома культу
ры. Она расположилась тут же, около 
костра, где только что готовили обед. 
Соорудили «сцену». Коротенькая 
пьеса отражала злобу дня. Речь шла 
о севе.

По вечерам и в дни, когда дожд
ливая погода мешала плодотворной 
работе, на полевой стан приходила 
учительница тов. Бабушкина. Она 
всегда приносила с собой кипу газет. 
Чтецы-беседчики тт. Чемезов, Чере
панов, Матвеева и Бабушкина про
водили громкие читки. Колхозники 
всегда узнавали от йих о всех собы
тиях не только в нашей стране, но и 
за рубежом. От них же они узнавали 
и о том, как работает соседний со
ревнующийся с ними совхоз имени 
XVI партс’езда.

В бригадах через день выходила 
стенная газета «За сталинский уро
жай». Па конкретных примерах рас
сказывала опа об опыте передовиков. 
С ее страниц, например, в колхозе 
узнали, как лучший пахарь 
Н. П. Дылдип выполнил на пахоте 
более двух с половиной норм. Па жи
вых, близких примерах она пропаган
дировала великую силу нового реше
ния о дополнительной оплате труда 
колхозников. Лучшая доярка Евдокия 
Федоровна Скрябина1 перевыполнила 
план надоя молока. Правление колхо
за начислило ей в порядке дополни
тельной оплаты 150 литров молока. 
Газета не прошла мимо, опа расска
зала об этом всем колхозникам. И пра
вильно делает редколлегия, пропаган
дируя новый порядок на конкретных 
примерах.

Достается от газеты и лодырям, 
разгильдяям. Кладовщик Трсфелов 
однажды проспал. У склада скопи
лось несколько подвод. Опп стояли 
без дела в ожидании семян. Газета 
вывела его на свежую воду.

* ♦ ♦

Сила социалистического соревнова
ния—в его конкретности, в гласности. 
На это ныпче особое внимание обра
тили в мостовском колхозе имени 
VIII с’езда Советов. Здесь сев завер
шили первыми в районе. По вечерам в 
правлении колхоза бригадиры задер
живались, они уходили несколько 
позднее: надо было дать сведения о 
работе за прошедший день. Завтра 
они должны быть на доске показате
лей соревнования бригад.

Широкая огласка результатов норм 
выработки каждого колхозника сдела
ла свое дело.

В Н.-Тагильском
Бюро Н.-Тагильского горкома 

ВКП(б) обсудило вопрос о работе ог
неупорного завода и выполнении им 
взятых на себя обязательств. В 
своем решении бюро горкома отме
тило, что опубликованная в «Ураль
ском рабочем» за 17 июня статья 
«Заверения и дела «Обещалкина» 
Пименова» правильно вскрывает не
достатки в работе завода. ,

За безответственное отношение к 
выполнению решений XVIII партий-

Колхозница А. Селиванова, рабо
тая на пахоте, в один из первых 
дней не выполнила норму. Вечером 

I на доске показателей против ее фа- 
{ милии стояла цпфра: «57». Это ее 
1 задело за живое.

— Не будет больше этото,—заяви- 
I ла она,—чтоб я от мужчины отстава
ла, как бы ие так!

На следующий лень па доске поя
вилась другая цпфра—130 проц. С 
тех пер до конца посевной то®. Сели
ванова была в числе передовиков.

Как-то раз все звено тов. Корот
ких пе выполнило дневное задание. 

; 87 процентов—таков был итог дня. 
I Этот случай пе прошел мимо колхоз

ной газеты. С членами звена пришли 
поговорить и агитаторы. О выполне
нии норм звеном тов. Коротких после 
этого уже говорить пе приходилось. 
В среднем оно за все дни сева имеет 
общий показатель—126 процентов.

В социалистическом соревиованип 
с сельхозартелью имени Ворошилова 
мостовскпе колхозники заняли пер
венство.

В районе не было ни одной сель
хозартели, которая пс соревновалась 
бы с соседней за быстрейшее оконча
ние сева, за высокое его качество. 
Каждая бригада, каждый колхозник 

, имели между собой договоры. 
Письменно их иногда не успевали 
оформлять. На собрании брались обя
зательства. Здесь же по телефону 
вызывался соседний колхоз, зачиты
вался вызов. По телефону следовал 
и ответ:

— Вызов принимаем.
И соревнование — действенное, с 

огоньком—начиналось между соседя
ми-колхозами. Вечером, когда в колхозе 
подводились итоги, речь шла обычно 
пе готово о своих результатах за день, 
но и о показателях соревнующегося 
колхоза. Лайская сельхозартель име
ни Второй пятилетки соревновалась с 
в.-баранчинским колхозом «Северный 
полюс». Баранчипцы взяли первен
ство. И вот. когда после этого' пред
седателя «побежденного» колхоза 
тов. Лылова спрашивали, как у пего 
дела, он удрученно отвечал:

— Что, дела... отстали мы в со
ревновании. II кто побил-то? Сизи- 
кин. У него и лошадей меньше и пе 
раньте нашего пахать он начал. А 
мы и с хорошими конями и с трак
тором, а застряли...

Колхоз имени Второй пятилетки ра
ботал па севе пе хуже, чем в прош
лые годы, но тов. Лылов остался не
довольным собой. Он пообещал обог
нать Сизпкина осенью па уборке.

I Кунг® индский район в этом году од
ним из первых в Свердловской обла
сти закончил сев зернобобовых.

В прошлом году наш район имел 
10 участников Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки, в этом 
году—16. Кроме передовиков-одино
чек, кандидатом па выставку сейчас 
представлен колхоз имени Четвертой 
большевистской весны.

Развертывая еще больше социали
стическое соревнование за право 
участия на выставке, паши колхозы 
имеют большие возможности добиться 
того, чтобы сделать участником вы
ставки весь район.

Л. КАРТАШЕВ.
Отв. редактор районной газеты 
«Кушвинский рабочий».

горкоме В КП (б)
ной конференции бюро горкома об’- 
явило выговор директору огнеупорно
го завода тов. Пименову и преду
предило его, что если он во второй 
половине июня и в июле, не вы
правит положение на заводе, то к не
му будут приняты более строгие ме
ры. Оддовреогенно бюро горкома 
предупредило также главного инже
нера завода тов. Гавриса и секрета
ря партбюро тов. Данилова.

На столе секретаря партбюро I 
3-го вагонного участка тов. Распопи-: 
па лежат две. сводки: они говорят о ■ 
том, что график ремонта вагонов! 
соблюдается, что неплохо развито • 
стахановское движение. 0э 3091 
сдельщиков 163 человека" вырабаты
вают свыше двух норм. В среднем ; 
производительность труда по цехам ’ 
составляет 203 процента. Такую 
сводку не стыдно показать...

Но об одном умалчивают т. Рас
попин и председатель месткома тов. 
Марков—о финансово-экономическом 
состоянии участка. Они считают ни
же своего достоинства заглядывать в 
баланс, анализировать себестоимость, 
заботиться о хозрасчете.

У тов. Распопина как-то спросили:
— Правильно ли расходуются го

сударственные средства на участке?
Он, не задумываясь, заявил:
— Я в финансовых делах нс раз

бираюсь. Обратитесь к бухгалтеру.
Между тем, вагонный участок на

ходится в тяжелом финансово-эконо
мическом положении. Можно приве
сти немало примеров, показывающих, 
как дорого обходится государству не
вмешательство тт. Распопина и Мар
кова в экономику предприятия. За 
первый квартал 1941 г. по цеху 
безотцепочного ремонта товарных ва
гонов (мастер тов. Титов) план вы
полнен всего па 97 проц., хотя цех 
имеет 34 рабочих сверх плана. Пло
хая организация труда удорожает 
себестоимость. Ремонт вагона должен 
стоить в среднем 53 копейки, а об
ходится значительно дороже. В ре
зультате цех перерасходовал 67.491 
рубль.

Естественно было ждать беспокой
ства со стороны тт. Распопина и 
Маркова,—-ведь они должны вести 
борьбу со всякими проявлениями ра
сточительства и бесхозяйственности. 
Этого беспокойства пет и в помине. 
В апреле вагонный участок снова 
перерасходовал 31.072 рубля. Не луч
ше положение и в мае. Перерасход 
за 1941 год в целом уже составляет 
200 тыс. руб.

Стахановцы электродепо ст. Све1рдловск-сорти"ровочная (справа, 
налево): 'старший машинист Хозрасчетного электровоза орденоносец- 
комсомолец Л. Н. ДЬЯЧКОВ, выдвинутый в марте 1941 г. машини- 
стом-инструктором электроцепо. и мапгиниет-лунинвц комсомольского 
хозрасчетного электровоза кандидат в члены ВКП(б) В. В. БАРМИН.

Фото В. Носкова.

В чем причина всего этого? Преж
де всего, никуда не годится органи
зация труда. Вагонное депо исполь
зует сверхплановую рабочую силу 
не по специальности. Рабочие 5 и 6 
разрядов заняты на подсобных ра
ботах.

Инженер-бригадир подсобного цеха 
тов. Столовникова половину рабочего 
времени тратит на поиски материа
лов, тогда как ее основная работа— 
техническая помощь работникам под
собного цеха.

Мастера этого же цеха тов. Ше
стакова заставляют заниматься всем, 
вплоть до уборки мусора, но только 
не организацией работы. Между тем, 
в подсобном цехе особенно много 
бракодельства.

Большие средства выплачиваются 
в депо за сверхурочные работы. Пер
вичные документы оформляются не
брежно—за одну и ту же работу 
платят по нескольку раз.

Командиры депо не борются за ка
чество ремонта. В голубом составе, 
насчитывающем 11 вагонов, при сда
че его в конце апреля обнаружено 
130 недоделок. Оказалось, что у 11 
вагонов неправильно собраны удар
ные приборы.

Следует отметить, что этот состав ре
монтировался несколько месяцев. На 
его повторный ремонт были затраче
ны дополнительные средства. Началь
ник депо тов. Петухов и бухгалтер 
тов. Шулевская об этом умалчи
вают...

Факты говорят о том, что хозяй
ственные и партийные работники ва
гонного участка не вникают в эко
номику н финансовые дела пред
приятия, пе овладевают эко
номическими знаниями. Без этих 
знаний нельзя успешно выполнить 
решения XVIII конференции ВКП(б), 
внедрить на производстве культуру, 
сделать предприятие высокопроизво
дительным и рентабельным.

В. ТЮРИН.
Начальник сектора пропаганды 
и агитации политотдела Сверд
ловского отделения дороги имени 
Л. М. Кагановича.

В Артях игнорируют
водоемы

Артинский район богат естествен
ными водоемами. Почти каждый кол
хоз имеет возможность сделать водоем 
культурным, с успехом разводить 
рыбу, плавающую птицу, строить 
мельницы и, наконец, превращать 
энергию воды в электрическую.

В прошлом году некоторые колхозы 
района горячо откликнулись на при
зыв таловских колхозников и взялись 
за устройство водоемов. По инициати
ве партийно-комсомольской группы 
колхоз «Маяк» (председатель правле
ния тов. Сергеев) очистил свой пруд 
от ила, переделал плотину и значи
тельно поднял уровень воды, посадил 
в пруд тысячу мальков и четыреста 
годовиков зеркального карпа. Все 
мальки хорошо выжили и сейчас 
быстро развиваются.

Не успокоились маяковцы на этом. 
Опп устроили другой пруд, в него за
ложили 148 тысяч икринок форели 
и 25 тысяч икринок лосося. На при
обретение этих новых пород рыбы 
колхоз затратил свыше семи тысяч 
рублей. Удачная акклиматизация этих 
двух пород рыб значительно улучшит 
качественный состав уловов и уско
рит развитие рыбного хозяйства. Как 
известно, форель и лосось отличают
ся своими качествами и ценятся в 
3—4 раза, дороже зеркального карпа.

Помимо рыбного хозяйства, колхоз 
на этих водоемах развивает мукомоль
ное производство, его мельницы об
служивают колхозы Березовского и 
Поташинского сельсоветов.

В настоящее время партийно-ком
сомольская группа" и правление колхо
за «Маяк» готовятся к сооружении 
третьего водоема, в нем они думают 
устроить питомник зеркального 
карпа.

Неплохой пруд устроили колхозни
ки артели «Двенадцатое декабря», 
они также разводят форель и лосося. 
Мальки этой-рыбы хорошо акклима
тизировались.

В нынешнем году планом радио 
предусмотрено произвести зарыбление 
прудов в восьми колхозах райопа: 
«Бодрость». «Просвет», имени Ше- 
валдина, «Красная заря», «Красный 
передовик», имени Кирова, «Лучи 
прожектора» и имени Свердлова.

Надо сказать, что для веденпя 
рыбного хозяйства у всех этих кол- 
хозов вс потребуется больших капп- специалист, в рыбоводстве пе компе-
тальпых затрат, т. к. в большинстве 
их пруды уже имеются п следует 
только произвести их очистку от 
мусора, ила, несколько поднять пло
тины и сделать заградительные ре
шетки.

Сейчас наступило самое благопри
ятное время для устройства водоемов, 
по ни в одном из персчис.теппых 
колхозов не начата эта работа. Вот, 
папрпмер, колхоз «Красная заря», 
Могильпиковского сельсовета. Пруд 
здесь очень захламлен, требуется его 
очистить и поднять несколько пло-

РАЗВЕДЕНИЕ НОВЫХ КАУЧУКОНОСОВ НА УРАЛЕ
Наркомат лесной промышленности 

СССР предложил Свердлесу развести 
на Урале растение бересклет боро
давчатый. Как известно, этот вид 
растения дает сырье для производ
ства гутаперчи.

Вчера в беседе с нашим сотруд
ником инженер по лесокультурам 
Свердлеса тов. Невская сообщила:

— Бересклет бородавчатый в ди
ком виде широко распространен на 
Украине, в средней и южной части 
Союза. На. Урале же в ликом со
стоянии он встречается только в 
Красвоуфимском районе.

СТАРАТЕЛЬСКАЯ ДОБЫЧА БЕРИЛЛА
Весной этого года на изумрудных 

копях началась старательская добы
ча берилла. Было организовано не
сколько бритад. За короткое время 

I тину, выловить имеющуюся там 
хищную рыбу. Работа небольшая, по 
председатель колхоза тов. Могильни
ков не начинает ее, мотивируя не- 

■ хваткой рабочей силы, хотя боль- 
; шицство колхозниц ни на какой кол- 
I хозпой работе не занято.

Соседний с ним колхоз «Красный 
|передовик» также имеет богатые 
! возможности вести культурное рыб- 
; ное хозяйство—у пего есть большой 

пруд, по он захламлен. А если бы 
расчистить его, произвести незначи
тельный ремонт плотины и водоспу
ска, через год-два колхоз мог бы по
лучить большие доходы. Председа
тель колхоза коммунист тов. Си
ринов считает, однако, все это ме
лочью. Он так и заявляет, что зани
маться рыболовством не дело колхо
за. дескать, это слишком мелочно.

Бездействует и не проявляет ини
циативы и исполком Могильников- 
ского сельсовета. Председатель то®. 
Дрокда жалуется:

— Я несколько раз предлагал 
председателям колхозов, и в частно
сти Сирйнову, привести в порядок 
водоемы, заняться рыбным хозяйст
вом, но они не слушают.

Богат естественными водоемами 
колхоз имели Шевалдпна, Пристан
ского сельсовета. Он имеет три хоро
ших озера и пруд общей площадью 
в 30 гектаров. Запланировано в ны
нешнее лето посадить в эти водоемы 
тысячу мальков, 50 двухлеток зер
кального карпа и две тысячи маль
ков линя. Для культурного рыбовод
ства здесь также не требуется боль
ших затрат, надо лишь очистить 
озера от зарослей, выловить из них 
щуку и окуня и соединить озера, 
прорыв небольшие каналы. Но этого 
пе делается.

Строительство водоемов и развитие 
рыбного хозяйства в Артинском рай
оне недооценивают не только руко
водители колхозов, но и районные 
организации. Когда мы попросили в 
райзо рассказать о состоянии рыбно
го хозяйства в районе, то зоотехник 
тов. Калинина, которой поручен этот 
участок работы, созналась:

— Плохо, очень плохо дело у 
пас в районе по строительству водо
емов. Хотя мне зав. райзо поручил 
руководить этой работой, по я не 

тептпа. гак рыоным хозяйством у 
пас никто и пе руководит.

Так оно па самом деле и есть, не 
проведено никакой работы даже в 
тех сельскохозяйственных артелях, где 
з нынешнем году предполагается про • 
вести зарыбление водоемов. Многие 
руководители колхозов не знают, с 

| чего начать работу по устройству 
водоемов, по пе получают от райзо 
никаких указаний, другие, безыници
ативные, пе начинают ее только лишь 
потому, что не получают на этот 
счет директив. М. ВЫЧУЖАНОВ.

Трест Свердлес проверил возмож
ность разведения этого растения на 
Урале. Проведено специальное обсле
дование на площади в 7.000 гекта
ров в Асбестовском. Сысертском и 
других районах. Оказалось, что раз
водить бересклет бородавчатый здесь 
вполне возможно.

На разведение новых видов каучу
коносов на Урале Наркомат лесной 
промышленности СССР отпустил 
средства. Уже заложено четыре пи
томника- и произведен посев. После 
всходов сеянпы будут высажены на 
плантации.

они добились значительных успехов 
и уже перевыполнили полугодовой 
план. Сейчас старатели борются за 
досрочное выполнение'годового плана.

Атлантика—Средиземное море
23—27 мая на главном театре 

«внешней войны, на просторах Ат- 
лантики, разыгрались крупнейшие 
морские бои. В сражениях участво
вали главные силы английского и 
лучшие корабли германского военно- 
морских флотов.

Активное- участие в этих сраже
ниях принимала авиация.

Морские сражения 23 и 27 мая 
были, бесспорно, самыми крупными 
э® все время войны. О том, какое 
значение придавали, в частности в 
Лондоне, начавшимся боям, можно су
дить уже хотя бы по тому, что на- 
преследование «Бисмарка» после по
топления «Худа» вышли не только 
главные силы британского флота, 
базировавшиеся на английские пор
ты, но и эскадра из Гибралтара". 
Надо предполагать также, что и гер
манское командование задумало, по- 
видимому, очень серьезную опера
цию, если направило для- ее осуще
ствления один из новейших линко
ров, которыми располагал герман
ский военно-морской флот (помимо 
«Бисмарка», как известно, Герма
ния имеет еще 35-тысячный линкор 
такого же типа — «Тиражи»),

Зарубежные военные обозреватели 
особо подчеркивают тот факт, что 
бои разыгрались па самом севере 
Атлантики, т. е. на том морском 
пути, связывающем американский 
континент и Британские острова, 
который считался в Лондоне и Ва
шингтоне более безопасным, чем 
путь, идущий через Центральную 
Атлантику. Этот новый путь, хотя 
и более длинный, менее подвержен 
действию подводных лодок, тем бо
лее авиации, базы которой сравни
тельно удалены от этих районов. 
Кроме того путь от американского 
континента до Гренландии находит
ся в сфере патрулирования амери
канских военных кораблей, а путь 
от Гренландии до Англии легче ох
ранять английским военно-морским 

и воздушным силам, поскольку Анг
лия располагает базами в Исландии 
и на Фарерских островах.

Бесспорным является то, что ат
лантический театр военных действий 
расширяется. И если в дни морейих 
сражений взоры зарубежной печати 
были прикованы к северу Атланти
ки, то американская печать предви
дит активизацию борьбы и в Юж
ной Атлантике.

Недавно швейцарская газета 
«Журиаль де Женев» писала, что 
исход войны может быть решен в 
битве за Атлантику. Через Атланти
ку идут главные морские коммуни
кации, связывающие Британские ос
трова с внешним миром, в первую 
очередь с Америкой, а также с бри
танскими доминионами и колония
ми. От безопасности морских комму
никаций зависит обороноспособность 
Англии. Та же «Журнал де Женев» 
указывает, что вторжение на остро
ва не может быть осуществлено Гер
манией без предварительного пора
жения Англии в битве за Атлантику.

Опыт нынешней воины показал, 
что несмотря на громадный ущерб, 
который понесла Англия в результа
те германских воздушных налетов,
ее сопротивляемость , не ослабела.
Одна из главных причин этого в
том, что Англия ведет войну, опи
раясь на помощь Соединенных Шта
тов, на помощь, которая возрастает
с каждым днем.

Совершенно понятно поэтому, по
чему Германия стремится нанести 
главный удар английским морским 
коммуникациям, почему морская вой
на принимает столь ожесточенный 
характер.

Перед британским военным фло
том стоят чрезвычайно трудные и 
сложные задачи. Он охраняет Бри
танские острова, он, затем, сопро-1 
вождает караваны торговых судов, 
он, наконец, участвует в борьбе, ко
торая происходит в Средиземномор

ском бассейне. Само собой понятно, 
что вследствие этих больших и 
сложных задач британский военный 
флот пе в состоянии полностью обес
печить безопасность морских перево
зок.

Потери английского торгового фло
та растут. Даже по английским дан
ным, эта потери к 1 мая 1941 го
да достигли почти 5 миллионов тонн.

Анг/ии явно похватает военных 
кораблей для конвоирования карава
нов торговых пароходов, а это стат 
вит под угрозу эффективность аме
риканской помощи. Президент США 
Рузвельт в своем выступлении от 
27 мая подчеркнул, что потери 
английского торгового флота в три 
раза превосходят сейчас производст
венную мощность английских судо
строительных верфей.

Потери английского флота вызыва
ют серьезную тревогу как в Лондо
не, так и в Вашингтоне: эту трево
гу и отразил Рузвельт. Его выступ
ление свидетельствует о том, что 
Соединенные Штаты намерены пред
принять дальнейшие шаги как для 
усиления помощи, которая оказывает
ся Англии, так и для максимального 
повышения эффективности этой по
мощи, Невидимому, именно это имел 
в виду Рузвельт, когда он говорил о 
том, что для борьбы против англий
ских потерь Соединенные Штаты мо
гут принять одновременно двоякого 
рода меры: ускорить строительство 
торговых судов и помочь сократить 
потери па море.

Надо отметить, что в Соединен
ных Штатах с чрезвычайным вни
манием следили за морскими сраже
ниями в Северной Атлантике не 
только потому, что в столкновение 
вошли крупные силы английского и 
германского военно-морских флотов, 
по и потому, что дело происходило 
вблизи Гренландии, на которую Со
единенные Штаты распространили 
«доктрину Монроэ» (как известно, в

Гренландии созданы американские 
военно-морская и военно-воздушная 
базы).

Тот факт, что Соединенные Шта
ты распространили «доктрину Мон
роэ» на Гренландию, говорит о 
стремлении США укрепить свои 
стратегические позиции на севере 
Атлантики. Однако американская пе
чать уделяет не меньшее внимание 
Центральной и Южной Атлантике.

Развитие нынешней войны уже 
дало Соединенным Штатам возмож
ность укрепить стратегические по
зиции в Атлантике. По англо-аме
риканскому соглашению, на основа-’ 
нпп которого Англии были переданыI 
50 американских эсминцев, США ! 
получили в свое распоряжение на | 
длительный срок английские военно-; 
морские базы в Атлантическом океа-, 
пе (Ньюфаундленд, Бермудские и 
Багамские острова, Ямайку, Антигуа, 
Санта-Лючию, Тринидад, Британскую 
Гвиану).

За последнее время американская 
печать неоднократно подчеркивала,
что этих баз может оказаться недо
статочно для укрепления обороны 
Соединенных Штатов, что необходи
мо иметь еще и вторую, далеко вы
двинутую вперед линию обороны. 
Американская печать неоднократно 
упоминала Азорские острова, остро
ва Зеленого мыса и крепость Дакар, 
расположенную на западном побе
режье Африки.

Стремление Соединенных Штатов 
укрепить свои стратегические пози
ции в Атлантике, предпринимаемые 
Соединенными Штатами меры для 
усиления помощи Англии и повыше
ния эффективности этой помощи 
предвещают дальнейшую активиза
цию борьбы за Атлантику, наступле
ние новой фазы в этой битве, исход 
которой может иметь решающее зна
чение.

♦
Борьба в Средиземноморском бас

сейне привлекает сейчас особое вни
мание зарубежных обозревателей и 
зарубежной печати главным образом 
потому, что именно в этом бассейне 

расширяется война, именно там во
влекаются в орбиту войны новые 
страны, новые государства, возни
кают новые фронты. Уже этот факт 
говорит о том, что война за Атланти
ку приняла затяжной характер и 
что с повестки дня снят вопрос о 
молниеносном исходе ныне идущей 
войны. Германская печать, равно как 
и итальянская, сама признает, что 
итало-германскому блоку пришлось 
избрать в нынешней войне более 
длинный путь, чем это намечалось.

Война распространяется на ечень 
уязвимые для Британской империи 
места. Под угрозой Египет, Суэцкий 
канал, пути, ведущие на Арабский 
Восток и в Индию.

Какова же та новая обстановка, 
которая сложилась в Африке, в бас
сейне Средиземного моря, па Ближ
нем Востоке?

Осенью прошлого года, когда было 
начато итальянское наступление на 
Египет, возникла одновременно угро
за Суэцкому каналу и другим по
зициям Англии в бассейне Красного 
моря.

В результате английского контр
наступления итальянская армия в 
Северной Африке вынуждена была 
очистить почти всю Киренапку. В 
Греции итальянское наступление 
также не имело успеха. В руки 
Англии в то время фактически пе
решли все греческие военно-морские 
и воздушные базы, в том числе и 
базы на Крите.

I С момента итальянского наступ
ления утекло немало воды. Сейчас 
положение резко изменилось. Конт-
роль над Красным морем целиком в 
английских руках. Итальянцы поте
ряли не только Британское Сомали, 
но и Итальянское Сомали, а также 
Эритрею. Помимо того, почти вся 
Абиссиния очищена от итальянцев.

По-иному сложилось дело в Север
ной Африке. Державы «оси» нача
ли наступление на ливийском фрон
те. Таким образом, вновь возникла 
угроза Египту, которую английское 
командование довольно продолжитель
ное время считало ликвидированной.

Английское командование быстро 
стянуло войска на египетский фронт. 
Германское наступление было приос
тановлено. Обе воюющие стороны 
стягивают дополнительные силы, го
товясь к дальнейшим, более серьез
ным схваткам. Численность англий
ских войск, сконцентрированных в 
настоящее время в Египте, опреде
ляется примерно в полмиллиона сол
дат.

Однако угроза Суэцу нависает не 
только со стороны Египта.

В результате 11-дневных боев 
Крит перешел в руки немцев. Собы
тия на Крите явились прямым- про
должением борьбы за Грецию, за 
стратегические позиции в восточной 
части Средиземного моря.

Какие силы столкнулись чз Кри
те? При помощи и под прикрытием 
сильной авиации немцам удалось 
выбросить на остров не только па- 
ращютный, но и воздушный десант. 
Отсутствие у англичан истребитель
ной авиации предопределило исход 
борьбы.

Переход Крита в руки немце? оз
начает, что в восточной части Сре
диземного моря немцы получили в 
свое распоряжение выдвинутую впе
ред базу, с которой может действо
вать германская бомбардировочная 
авиация. Итальянский флот получил 
добавочную морскую базу. Тем са
мым угроза Суэцу возросла.

Правда, за время боев на Крите 
англичане улучшили свои позиции в 
Праке, где им удалось ликвидировать 
возникший вооруженный конфликт 
между английскими и иранскими вой
сками. Началось наступление англи
чан на Сирию.

В последнее время в зарубежной 
печати все чаще и чаще появляется 
сообщение о тех оборонительных ме
рах, которые принимает английское 
командование в Гибралтаре. Граждан
ское население из Гибралтара почти 
полностью эвакуировано, Гибралтар 
фактически превращен в остров так 
как от материка его отделяет ис- 
кусственпо созданный канал. В Ги

бралтаре неизменно находятся зндчп- 
тельные английские военно-морские 
силы.

Борьба за Гибралтар в свою оче
редь связана с вопросом о позиции 
Испании.

Гибралтар не напрасно называют 
ключом к Средиземному морю и во
ротами в Атлантику. Тот, кто вла
деет Гибралтаром, может контроли
ровать п испанское побережье и се
веро-западное побережье Африки. 
Поэтому па этот участок фронта об
ращают сугубое внимание не только 
англичане, но и американцы. Аме
риканская печать с тревогой пишет 
о том, что если державам «осп»' 
удастся закрепить свое влияние в 
Гибралтаре и на северо-западе Аф
рики, то будет создана дополнитель
ная угроза морским коммуникациям 
в Атлантике. Некоторые американ
ские газеты призывают к тому’, что
бы Соединенные Штаты в целях ук
репления своих позиций в Атлантике 
оккупировали Азорские острова и 
даже Дакар, лежащий на атланти
ческом побережье Африки.

Весь фронт, охватывающий Афри
ку, бассейн Средиземного моря к 
Ближний Восток, делится, по сути 
дела, на ряд отдельных участков, 
борьба за которые тесно связана’ 
между собой. В целом борьба за 
весь этот большой участок фронта 
самым теснейшим образом связана с 
борьбой за Атлантику, за морские 
коммуникации.

Военные действия в Африке и 
Средиземноморском бассейне отража
ют вею сложность нынешней войны, 
отражают то глубокое переплетение 
империалистических противоречий, с 
которым связано развитие войны. 
Нет сомнения, что неизбежно пред
стоящая интенсификация борьбы за 
весь бассейн Средиземного моря окажет 
большое влияние на общие перспек
тивы той грандиозной борьбы за пе
редел мира и колоний, какой яв
ляется вторая империалистическая 
война.

Я Я
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580 ТЫСЯЧ 
ГЕОГРАФИЧЕСКИХ КАРТ

— Картографическая фабрика № 7, 
ул. Вайнера, 55, город Свердловск. 
Этот адрес можно встретить на мно
гих географических картах в раз
личных городах Советского Союза.

В этом году фабрика уже выпу
стила 580 тысяч экземпляров раз
личных географических карт. Вышла 
из печати тиражом в семьдесят три 
тысячи политическая карта мира. 
Сорокатысячным тиражом издана по
литическая карта СССР. Часть ти
ража этих карт нынче впервые на
правлена в Латвийскую, Эстонскую, 
Литовскую и Карело-Финскую ССР. 
В текущем году впервые отпечата
ны настольно-справочные географи
ческие карты Свердловской, Моло- 
товской, Челябинской, Кировской 
областей и Башкирской АССР.

Сейчас сдана в производство го
сударственная карта СССР, которая 
выйдет на восьми листах.

ЛЕКЦИИ НА ЗАВОДАХ
Наушное инженерно - техническое 

общество металлургов Востока орга
низует на заводах области' цикл лек
ций по научно-техническим и эко
номическим вопросам.

В качестве лекторов приглашены 
профессоры и доценты московских и 
свердловских институтов. Они проч
тут лекции о достижениях науки и 
техники, развитии металлургии, о 
хозрасчете, планировании на пред
приятии и т. д.

Первая научная лекция, вызвав
шая огромный интерес, состоялась 
на Северском заводе. В июне и ию
ле для инженеров и стахановцев ме-1 
таллургическпх предприятий области: 
будет прочитано 16 лекций.

РАЗВЕДКИ ЖЕЛЕЗНЫХ 
И МАРГАНЦЕВЫХ РУД

Более 16 геологических партий 
треста Уралруда приступили к раз
ведкам железных и марганцевых руд ( 
в Алапаевском, Первоуральском рай-| 
онах, вблизи г. Карпинска, на горах 
Благодати, Высокой и в районе мар
ганцевого рудника Полуночного.

Об’ем геологоразведочных работ в 
этом году увеличен в два с лишним. 
раза. На эти мероприятия отпущено , 
свыше 5 миллионов рублей.

Большой интерес представляет 
работа геологов на горе Высокой 
(Тагильский район). Они займутся 
исследованием сернистых руд и изу
чением кобальта.

СТАХАНОВСКИЕ 
ШКОЛЫ

В цехах Уралмашзавода в прошлом 
году за четыре первых месяца была 
проведена 91 стахановская школа, а 
нынче за это же время—169 школ. 
В этом году через стахановские шко
лы прошло 866 человек, большинство 
которых сейчас систематически пере
выполняет нормы. В механическом це
хе, например, в школе стахановца 
дов. Федотипа рабочие тт. Широков и 
Перереденцев раньше не выполняли 
нормы, а сейчас дают свыше 200 
процентов в смену. В механическом 
цехе, где начальником тов. Воропков, 
пз 53 человек, закончивших школы, 
26 стали стахановцами, 21—удар
никами.

Лучшие организаторы и руководи
тели стахановских школ тт. Баянов, 
Федотин, Мерзляков, Аверин, Скоро
хватов, Манин, Безруков, Бочкарев.

*УК*Ч>*^Ч*

МЕБЕЛЬ ДЛЯ 
ШКОЛ ФЗО

Заводы Свердловского треста 
Древмет из отходов своего произ
водства приступили к изготовлению 
полумягких стульев, тумбочек и дру
гой мебели.

Мебель предназпачена для школ 
фабрично-заводского обучения. До 
конца года ее будет изготовлено на 
500 тысяч рублей.

Ин
1.

Агроному возражали.
— Вот вы говорите—инициатива, 

волна энтузиазма. Да разве одной 
волной возьмешь? Как ни крути, 
как пи верти, товарищ агроном, в 
конце концов рабочих рук нехватает. 
«Доброволец» наш — колхоз приго
родный, овощей одних тридцать гек
таров. Это по сорок соток на 
рабочего человека, а в овощной бри
гаде — по гектару, не считая того, 
что здесь еще сорок гектаров кар
тошки, да зерновые посевы, да бобо
вые, да корма для животноводства и 
само животноводство.

К тому же, колхоз, гляди, какую 
программу строительства намечает: 
скотный двор—раз, птичник—два, 
свинарник — три. Опять же доза
резу нужна новая теплица, храни
лище для овощей и картофеля, дож
девальная машина—на все рабочие 
руки нужны.

Агроном снова брал слово.
— Я, товарищи, и сам это хоро

шо знаю. Но можно иметь сто процен
тов рабочей силы к норме и дело 
провалить. II наоборот. Да с кем я 
спорю! Выступавший товарищ сам 
работает горячее всех, чтобы выпол
нить постановление партии и прави
тельства и получить сверхплановый 
урожай! Нечего и говорить о работ
никах производственных. Поглядите 
на нашу бухгалЛрию. Екатерина 
Павловна с тридцать второго года 
только и знала, что бумаги писать, 
а теперь, так сказать, без отрыва 
от производства берется обработать 
овощной участок и дать не менее 
180 центнеров ранней капусты с 
гектара. Вот вам инициатива!

2.
Этот спор был в марте, на со 

бранил, где утверждался производст
венный план колхоза па 1941 год. 
А уже в мае на всех участках ки
пела работа по выполнению плана. 
Строился скотный двор, устанавли-

Как выполняется Письма в редакцию

приказ
В конце марта на Ревдинском ме

таллургическим! заводе работала 
бригада Главметиза Наркомчермета- во 
главе с начальником главка. Уезжая 
из Ревды, начальник Главметиза тов. 
Залогпн 3 апреля издал приказ, в 
котором указал причины отставания 
завода и наметил пути его под’ема.

Следовало ожидать, что директор 
завода тов. Гурьев на другой же 
день доведет этот приказ до на
чальников цехов, и отделов, и мно
гочисленный коллектив командиров 
немедля возьмется за его выполне
ние. Но этого не случилось. Полу
чив 2 апреля из рук начальника 
главка приказ, тов. Гурьев в тече
ние пяти дней его «изучал», а, изу
чив, решил, что приказ надо «про
работать» на совещании хозяйствен
ного актива.

Приказ точно указывает, кому, что 
и в какие сроки нужно сделать, но 
директор решил, что без особого по
становления здесь не обойтись. 8 ап
реля состоялось совещание хозяйст
венного актива при директоре заво
да, где было вынесено специальное 
решение.

Любопытен протокол совещания. 
Слушали: «Приказ зачитан по пунк
там». Постановили: «Возложить ис
полнение...», ина двух с половиной 
листах идет перечисление фамилий 
начальников цехов и отделов, энер
гетиков, механиков, перечисление 
параграфов и пунктов, кои им над
лежит выполнить. В конце подписи: 
председатель — Гурьев, секретарь— 
Бормотов.

Как же тов. Гурьев уточиил ис
полнителей приказа?

В приказе указывается, какие ме
роприятия нужно провести по гвоз
дильному цеху. Вместо того, чтобы 
ответственность за их исполнение 
возложить на начальника цеха тов. 
Семков®, директор допустил обез
личку.

Мероприятия по цеху должны бы
ли проводить:

начальник цеха тов. Семков па
раграфы 1 и 2.

Главный механик тов. Молодец
кий параграфы 3, 5 и 6.

Начальник технического отдела 
тов. Вощинский параграф 3.

Начальник отдела организации тру
да Кузнецов параграф 7.

Что скрывается за этими парагра
фами, сказать трудно. Лишь на дру
гой день исполнители, получив вы
писки из приказа, узнали, что им 
надо делать.

Так, начальник гвоздильного цеха 
тов. Семков и его заместитель тов. 
Скрябин узнали. что параграф 1 — 
это...

— К 10 апреля очистить цех, 
привести в порядок рабочие места и 
оборудование, а параграф 2 —это:

— Для улучшения настройки 
станков стандартизировать головки 
болтов.

Оба эти параграфа тт. Семков и 
Скрябин выполнили добросовестно. 
Порядок в цехе наведен. Стандарти
зированы и головки болтов.

А что же скрывают за собой ос
тальные параграфы приказа (пункт 
по гвоздильному цеху), что должны 
делать в цехе в осуществление при
каза главка тт. Молодецкий, Вощин
ский и Кузнецов, начальник цеха не! 
знает.

В таком положении находятся не 
только т. Семков, но и руководите
ли ряда других цехов.

Па полях каждой выписки из 
приказа начальника главка директор 
завода сделал пометки: «ввести не
медленно», «представить к сроку на 
утверждение », «срок—немедленно ».

Какое же возымели действие эти 
строгие пометки? Никакого.

Начальник главка приказал: «к 
1 мая пересмотреть существующие

ициатива
П. ХОРУНЖИЙ

ваиась машина по искусственному 
дожцевапию посевов, сеялись зерно
вые культуры, шли работы в пар
никовом хозяйстве и в'теплицах.

В’ открытый грунт высаживалась 
рассада.

Работа здесь тянулась медленно. 
На каждом гектаре надо сделать око
ло тридцати тысяч лунок для посад
ки корней капусты. А на 12 гекта
рах, значит, около 350 тысяч. Необ
ходимое число рабочих рук трудно и 
подсчитать. Фактически их нехватало. 
В общем, колхоз засаживал в день 
девяносто соток гектара, т. е. в три- 
четыре раза меньше, чем следовало 
по плану.

В горячем беспокойстве из-за мед
ленных темпов посадки изобрели 
«раскопочную» машину. Агроном 
Александр Алексеевич Алимов изло
жил свои соображения председателю 
колхоза Алексею Александровичу Ку
рочкину. Он самоуверенно рисовал 
картину действия будущего меха
низма.

— На обыкновенный сельскохо
зяйственный каток насаживаются че
тыре широких, как лопата, ножа. 
Запрягают лошадь, она тащит каток. 
И четыре ножа делают вам лунок 
сколько угодно.

Тов. Курочкин принял идею агро
нома близко к сердцу. Конструирова
ние началось буквально в тот же 
час. Но когда насадили ножи и сде
лали пробу, то они всаживались в 
почву и... выходили из нее, не сде
лав ни одной лунки.

— Мы неправильно поставили их, 
—сказал агроном. — Надо поста
вить вот так.

Поставили «вот так», испробо
вали...

— Ну, вы тут продолжайте, а я 
побегу в поле!—сказал тов. Куроч
кин, тоскливо глядя куда-то в сто
рону.

главка
инструкции режимов отжига с целью 
их уточнения для всех сортов про
волоки».

Против этого пункта тов. Гурьев 
сделал пометку: «немедленно разра
ботать технологию». Срок не выдер
жан.

Лишь недавно инструкцию разра
ботали, но толку от этого мало. По 
инструкции травильную проволоку 
полагается при определенной темпе
ратуре сушить в чистом месте, а ее 
испожон веков сушат на... отжиговэй 
печи. Проволока загрязняется и по
сле оцинкования грязной проволоки 
получается отслаивайте цинка' — 
брак.

К 1 июня нужно было пристроить 
к травильному отделению помещение 
для вылеживания проволоки. Срок 
прошел, а пристрой не начинали.

В том же волочильном цехе к 
15 июня количество годных котлов 
к отжигу нужно было довести до 36 
штук. Срок истек, но их число не 
только пе доведено до требуемого 
начальником главка количества', а 
даже стало меньше, чем было.

Неуклонное соблюдение технологи
ческих карт — основа культуры 
производства, но в прокатном цехе 
этот закон не признают. Сталь при 
содержании углерода 0,20 полагает
ся катать при температуре 1200— 
1250 градусов, но этот температур
ный режим слитков систематически 
не выдерживается. Мастер тов. Во
ронов 14 июня всю смену катал 
слитки при температуре 1100 граду
сов, мастер тов. Башмарин этого же 
числа также не выдерживая темпе
ратурного режима. В 20 час. 25 ми
нут после подогрева печей темпера
тура слитков была 1100 градусов, 
а через 35 минут она снизилась до 
950 градусов, но тов. Башмарин 
продолжал катать. Такое же поло
жение было и 15 июня в смене ма
стера тов. Зыкова.

— Печи: не преют, — говорят в 
цехе.

Почему. не греют печи, кто на 
заводе изучает поведение печей?

По существу никто. Если бы глав
ный инженер завода тов. Пушков и 
начальник технического отдела тов. 
Вощинский по-настоящему взялись за 
изучение поведения печей, вопрос о 
прокатке слитков при нормальной 
температуре (1200—1250 градусов) 
был бы давно решен.

Два с половиной месяца прошло 
после издания приказа главка, дав
но истекли сроки выполнения мно
гих пунктов, а приказ остается пе 
выполненным.

Прежде всего потому, что дирек
тор завода тов. Гурьев живую рабо
ту и единоначалие подменил бюрокра
тическими протоколами и этим наса
дил безответственность среди ряда 
работников.

А партбюро относится к этому 
весьма лойяльпо. В партбюро нет 
даже копии приказа. Заместитель 
секретаря тов. Белоусов этого при
каза «в глаза не видал». Стоит ли 
удивляться, что многие коммунисты 
не знают содержания приказа 
главка.

Вопреки прямым указаниям XVIII 
партийной конференции о том, что 
партийные организации должны по
могать паркоматам и главкам прове
рять работу директоров предприятий, 
проверять исполнение решений нар
комата предприятиями, секретарь 
партбюро тов. Михалпцин ровным 
счетом ничего не сделал для того, 
чтобы организовать повседневный 
действенный контроль 'всей партий
ной организации за .выполнением 
приказа главка.

Б. ШАБАЛДИН.
(Соб. корр.).

Ои вернулся через несколько ча
сов, в самый раз, когда Алимов, ос
тервенело плюнув, уходил, покидая 
свое неуклюжее детище. Площадка 
вокруг была изрыта так, словно 
здесь трактор вертелся. Недогадли
вый Курочкин имел неосторожность 
спросить:

— Ну как, Александр Алексее
вич?

— Ничего, Алексей Александро
вич! — ответил разоренный агро
ном.

Их обоих уговаривал и просил не 
волноваться плотник Петр Матвее
вич. Он приложил много сил, чтобы 
найти ту проклятую касательную к 
окружности катка, на которой и ус
тановить плоскость ножа так, чтобы 
он выкапывал лунки.

Касательная все-таки была най
дена. В тот же день колхоз начал 
засаживать по 3,5 гектара и во-вре- 
мя выполнил план.

3.
Узкая горловина Патрушихи пе

рехвачена небольшой плотиной. Па 
плотине шумят воды, медленно 
вращается водяное колесо. Рядом от 
привода также размеренно работает 
насос, подающий воду вверх по тру
бам на крутой берег. Там, на вер
шине, рядом с теплицей возвышает
ся огромный чан, доверху заполнен
ный водой.

В прошлом году теплица уныло 
пустовала. Ее считали старой, год
ной лишь на дрова. Теперь, не гля
дя на то, что строят новую, старую 
отремонтировали, подняли стеллажи.

Агроном обучил тепличниц Марию 
Курочкину и Лизу Морозову искус
ству управления растением, чтоб 
оно не тянулось в рост, не давал# 
пустоцветов, тратило силы лишь на 
производство огурцов. И они за май 
и начало июня выдали шесть цент
неров огурцов.

Опускаемся вниз, по скользким
ступенькам в густую зелень, обиль- < стить его за год. Сейчас на участ
ие увешанную огурцами. Мария Ку- ках звена растения в отличном со

Шире применять 
модернизацию 
оборудования

Па ряде металлообрабатывающих 
заводов нашей области есть станки, 
которые за время эксплоатации не
сколько износились и снизили про
изводительность. Получив новые стан
ки, руководители предприятий зача
стую не заботились о модернизации 
старого оборудования. А старые стан
ки путем несложной переделки 
можно обновить и тем самым увели
чить их производительность и точ
ность.

XVIII с’езд партии поставил перед 
■промышленность®) важную задачу — 
«всемерно развивать восстановление 
и модернизацию станкового оборудо
вания». К 'реализации этих указаний 
с’еэда наши хозяйственные руково
дители подошли лишь в последнее 
время.

На свердловском заводе «Шарико
подшипник» не так давно модернизи
ровали два станка, добившись этим 

. резкого увеличения их производи
тельности. На заводе «Металлист» 
перевели на индивидуальный привод 
17 станков, незначительно переде
лав их. Моторы для индивидуальных 
приводов были также модернизирова
ны заводом. Характерно, что многие 
из работающих сейчас моторов рань
ше лежали на складе. В электроце
хе перемотали их и вернули произ
водству.

Перевод па индивидуальный при
вод семнадцати станков заметно сни
зил расход электроэнергии и повы
сил производительность труда. Рань
ше станки работали от трансмиссии, 
и поэтому много электроэнергии рас
точалось. Бывали случаи, когда ра
ботали один-два станка, а моторы 
приводили в движение вал трансмис
сии, обслуживающей 10 станков.

Немало сделано на заводе и по 
обновлению старых станков. Так, 
восстановлен станок для заточки 
резцов. Сконструирован новый суп
порт к расточному станку Л? 59, 
установленному несколько десятков 
лет назад. Раньше этот станок ис
пользовался для обработки торцовых 
частей лишь одной детали барабапа. 
Модернизация станка позволит обра
батывать па нем корпуса редуктора 
и увеличит производительность, при
мерно, в 5—6 раз.

Пресс для резки уголков долгое 
время находился на свалке. Теперь 
пресс реставрирован и с успехом 
используется в цехе металлоконст
рукций.

Иногда незначительные конструк
тивные изменения в станках приво
дят к. серьезным положительным ре
зультатам. Под переднюю и заднюю 
бабки токарного станка № 58 были 

! подложены «подушки». Высота цент
ров станка поднялась, примерно, па 
200 мм. Это дало возможность обра
батывать на ставке детали, имеющие 
диаметр больший, чем прежде. У ло
бового станка <N1 56, обрабатываю
щего шкивы большого диаметра, мо
дернизировали боковые суппорты. Это 
позволило одновременно производить 
обработку ступицы и обода шкива.

Главным механиком завода т. Ив
левым составлен план модернизации 
станков. Намечены следующие пути 
изменения конструкции: повышение 
быстроходности, расширение техно
логического применения, изменение 
назначения станка. К сожалению, 
отдел главного механика не имеет 
специальных конструкторов. Это 
серьезный минус. Из складе лежат 
восемь станков. Их можно было пус
тить в дело, соответствующим обра
зом модернизировав. Но некому серь
езно этим делом запяться.

Первые шаги по модернизации обо
рудования, предпринятые на «Метал
листе», говорят о возможности уве
личения производственной мощности 
завода путем несложной переделки 
ряда станков. Этот резерв прироста 
мощности должен быть максимально 
использован.

В. НЕСТЕРОВ.

рочкпна и Лиза Морозова прищипы
вают растения, опыляют цветы, 
обильно поливают, ибо для овощей 
вода—это жизнь.

Пробовал на огурцы напасть кле
щик — очень опасный враг теплич
ных растений. Отразили его новым 
средством.

— Купили на семь рублей порош
ка пз далматской ромашки, — гово
рит т. Алимов.—Применили, и кле
щика как не было!

Ниже теплицы — парники. Здесь 
владения молодых колхозниц Сера
фимы Бояркиной и Аяны Говорухи
ной. За каждой закреплено по 400 
парниковых рам. Это—норма.

Вокруг парников каждый свобод
ный клочок земли занят капустой, 
садовками моркови и свеклы. Пре
красная земля, богато удобренная пе
регноем из парников. В прошлом го
ду она пустовала, тут росли лопу
хи. Но колхозницы перекопали пло
щадки, начали садить здесь рассаду. 
Пз припарпиковых клочков насоби
рали колхозу полгектара, посадили 
па них 15 тыс. корней рассады, 
т. е. дадут сверх плана 90 центне
ров капусты. Это так называемое 
уплотнение посевов. И это уже —~ 
сверх нормы.

Буквально то же было и в кол
хозном саду. Раньше он заростал сор
няками. Сейчас междурядия перепа
хали, засадили их поздней капустой.

4.
Открытый грунт. По полю гу

ляет сильный, сухой ветер. Еще 
вчера люди жаловались па дожди, а 
сегодня—ветер гонпт пыль.

Звенья овощной бригады уже по
ливают рассаду. По полю вытяну
лись белые трубы машины искус
ственного орошения. Спешно закан
чивается ее установка.

Идет ручной полив, внесение жид
ких подкормок, рыхление. Звенья 
Михаила Буданцева и Елены Поно
маревой заканчивают эту работу.

Лук-репку выращивают, как из
вестно, два года, а Пономарева взя
лась, применив новые методы, выра-

К гастролям цыганского театра «Ромэн». Сцена из спектакля 
«Цыганы» по Пушкину (постановка, заслуженного артиста РСФСР 
проф. П. С. САРАТОВСКОГО).

К гастролям театра „Ромэн* в Свердловске

Творческий путь 
цыганского театра

Сегодня в Свердловске начинаются 
гастроли Московского государствен
ного цыганского театра «Ромэн».

Свердловскому зрителю театр по
кажет весь свой основной репертуар. 
Наряду с театрализованными вечера
ми красочного цыганского фольклора 
(«Вечер цыганской песни и пляски», 
«Свадьба в таборе») театр покажет 
пьесу «Цыганы» по А. С. Пушкину 
в постановке художественного руко
водителя театра заслуженного арти
ста РСФСР профессора П. С. Сара
товского, две пьесы испанского дра
матурга Фсдорико Гарсиа Лорка: 
«Кровавая свадьба» в постановке 
орденоносца заслуженного артиста 
РСФСР М. М. Яншина и «Чудесная 
башмачница» в постановке М. М. Ян
шина п Б. Г. Фельдмана. Музыка ко 
всем спектаклям паписапа компози
тором С. М. Бугачевским.

Вее спектакли содержат различные 
элементы театрального искусства— 
пения, музыки, пляски. В них 
использованы богатейшие источники 
цыганского фольклора. Пропаганди
руя подлинно народное искусство, 
театр «Ромэн» ведет решительную 
борьбу с «цыганщиной», с фальсифи
кацией, рассчитанной на обывателя.

Цыганские песни имели колоссаль
ное влияние на развитие мировой 
музыкальной художественной куль
туры. Достаточно напомнить венгер
ские рапсодии Листа, несомненно 
навеянные цыганами, «цыганские» 
произведения Глинки, Алябьева, 
Даргомыжского, «Алеко»—Рахмани
нова и ряд других шедевров.

В постановках театра широко 
использованы национальные музы
кальные инструменты цыган—- 
скрипка, гитара и бубен.

Театр «Ромэн» организовался в 
1931 году. Свой творческий путь 
театр начал с примитивных и схема
тических пьес: «Жизнь па колесах», 
«Между огнен», «Дочь степей». По
степенно переходил он к более слож
ным пьесам, таким, как «Кармен»— 
по Мериме, «Макар Чудна»—по 
А. М. Горькому, «Цыганы»—по 
А. С. Пушкину, «Песня об Урсарс» 
И. П. Ром-Лебедева и произведениям 
испанской драматургии.

стоянии, нет никакого сомнения в 
том, что звено выполнит обязатель
ство. Звено Михаила Буданцева. взя
лось спять с одних кочанов два 
урожая ранней капусты. Растения 
уже завязывают вилки. И первый 
урожай стахановцы выдадут в июле!

5.
Колхозного бухгалтера Екатери

ну Павловпу Подгорбупских мы на
шли в кузнице. Она заказывала се
бе маленькую китайскую, рекомен
дованную Алимовым, тяпку. Ту са
мую «карманную» тяпку, которая 
так понравилась здешним огородни
цам.

Но зачем тяпка бухгалтеру? Для 
того, чтобы ответить на этот воп
рос, надо вернуться к собранию, о 
котором мы уже упоминали.

Весной, когда было опубликовано 
решение партии и правительства о 
дополнительной оплате труда кол
хозников за повышение урожайно
сти сельскохозяйственных культур и 
продуктивности животноводства, мно
гие счетоводы, сторожа и другие ра
ботники из управленческого аппара
та колхозов заявили претензии на 
дополнительную оплату. Пз русско- 
потамских колхозов в область даже 
пришло ходатайство, чтобы и счето
водам «попасть под дополнительную 
оплату» и это ходатайство поддержа
ли агрономы Р.-Потамской МТС.

Секретарь ЦК КП(б)У тов. Хру
щев в своей речи дал исчерпываю
щий ответ па эти претензии: допол
нительная оплата может выдаваться 
лишь тем колхозникам, которые непо
средственно выращивают культуры, 
своим участием влияют на повыше
ние урожайности.

Екатерина Павловна Подгорбун- 
ских вместе со своими подругами 
нашла простой выход, чтобы полу
чить дополнительную оплату.

Опа взялась «по совместитель
ству» вырастить колхозу капу
сту на 0.40 гектара. Ее примеру 
последовала Таисья Шляпникова — 
счетовод и Евгения Белова — кла
довщик колхоза.

Колхоз выделил тт. Подгорбу неких 
в Шляпниковой участок под раннюю

1 В гастролях театр работает над 
' двумя новыми постановками: «Цыга- 
' ночка»—Сервантеса и «Все о те- 
бе»—пьесой, специально написанной 

1 для цыганского театра советским 
I драматургом А. Афиногеновым. Па- 
дпях театр включил в свой репер
туар пьесу цыганского драматурга 
И. Ром-Лебедева, показывающую 

; оседлую жизнь колхозников-цыган 
' и их патриотические чувства, любовь 

к своей социалистической родине.
; Артисты театра много и упорно ра- 
| богата над собой. Боль- 
гаинетво их в театр пришло из табо
ра. Многие из них были совершенно 
неграмотными, а в настоящее время 

, стали культурными артистами-про
фессионалами.

За десять лет своего существова
ния театр воспитал ряд артистов, 
широко известных Советскому Союзу. 
■В ряды видных артактов московских 
театров путем упорной учебы и твор
ческой работы выдвинулись такие, 
как Ляля Черпая, М. Скворцова, Ма
рина Черкасова, лауреат Всесоюзного 
конкурса артистов эстрады Алек
сандра Тимофеева, И. Ром-Лебедев, 

I С. Андреева. Е. Янковский, С. Шиш- 
I ков. В. Киселев, И. Хрусталев, 
I П. Михайлова, Л. Чижепко, Л. Краса

вина, А. Кононова, В. Поляков, 
В. Г>гаев, Д. С ил ьп падкий, Г. Пеанов. 
В. Вербпцкая и другие.

Ярко расцветают и дарования мо
лодежи. Среди способных молодых 

' артистов 0. Янковская, В. Вишпяко- 
1 на, 0. Петрова, Н. Шишкова и дру- 
, ГИС,

Из среды цыган в театре выдви
нулись свои поэты, такие, как 
И. В. Хрусталев, свой драматург 
И. И. Ром-Лебедев, чьи пьесы прочно 
вошли в репертуар театра.

Существование в Москве единст
венного в мире цыганского театра 
ярко свидетельствует о победе 
ленинско-сталинской национальной 
политики, о нерушимой дружбе па
родов нашей родины.

И. РУМЯНЦЕВ.
Секретарь партийной организа
ции цыганского театра «Ромэн».

капусту в 40 соток гектара каж
дой, а тов. Беловой—60 соток, под 
позднюю капусту. Каждый день, 
окончив работу в конторе, они от
правляются на участок и работают 
два-три часа.

Капуста здесь уже завязывает 
вилки, ибо тт. Подгорбупских. Шляп
никова и Белова садили лучшим спо
собом и ухаживают за грядками об
разцово. Они прорыхлили почву, 
сейчас вносят подкормку. Каждый 
день они засыпают агронома много
численными вопросами по агротех
нике ухода за посевами и тщатель
но выполняют его советы. Колхоз 
определил им плановую урожайность 
в 14,5 тонны с гектара, они реши
ли дать 18 тонн.

Ну, а как идет их основная ра
бота?

Она идет, как и прежде, ^аже 
лучше, чем прежде. Аккуратно идут 
операции по государственным плате
жам, возврату ссуд, отчислению 
средств в неделимые фонды. В прош
лом году дело шло хуже, потому что 
доходов было меньше. Пынче же, 
несмотря па то, что колхоз сделал 
много покупок — дождевальную ма
шину, картофелекопалку, конный 
многорядпый культиватор, много вло
жил средств в строительство, отчи
сления в фонд идут так аккуратно, 
что он не истощается, а, наоборот, 
накопляется.

Основная нагрузка тт. Подгорбун- 
ских и Шляпниковой тоже немала. 
В «Добровольце», кроме крупного 
овощного, картофельного и зернового 
хозяйства, есть еще и четыре жи
вотноводческих фермы. Есть чему 
счет вести. В связи с введением 
звеньевой системы труда счетным ра
ботникам дела еще прибавилось. Это 
нисколько их не беспокоит.

— Мы ошиблись лишь в одном,— 
говорит тов. Подгорбунских, — ма
лую площадь на огороде взяли. Па 
следующий год возьмем больше—до 
гектара—и других культур прихва
тим. Совмещать эту работу с основ
ной может любой счетный работ
ник, кладовщик колхоза.

Июнь, вело Елизавет

Лучший уличный 
комитет
В Пионерском поселке члены улич

ного комитета и актив под руковод
ством Александры Васильевны Мака
ровой проводят большую воспитатель
ную работу среди населения, настой
чиво борются за чистоту и порядок 
на Уральской улице. По инициативе 
уличного комитета, при активном 
участии жильцов осенью прошлого 
года и этой весной проведено озеле
нение. Высажено 5.000 деревьев и 
кустарников, в том числе 1.150 ку
стов малины, смородины, яблонь, 
вишни, груши. Проводится ремонт 
заборов, ворот, палисадников, мости
ков, устройство шлаковых тротуаров.

Кипучая, неутомимая деятельность 
комитета чувствуется всюду. У него 
установлена хорошая связь с тремя 
школами, ведется повседневная 
работа по ликвидации детской безнад
зорности, борьба со всякими проявле
ниями хулиганства. С этой целью 
установлено ежедневное дежурство 
членов комитета. Среди домохозяек 
организована военная учеба. Многие 
товарищи являются членами Осоавиа- 
хима, МОПР, имеют оборонные значки 
ПВХО и ГСО. 40 значкистов ГСО 
находились на практике в поликли
нике. Работают политкружки, круж
ки кройки и шитья. При комитете 
регулярно выпускается стенная га
зета.

Свои организаторские способности, 
активность члены уличного комитета, 
еще раз показали сейчас при реали
зации Займа третьей пятилетки (вы
пуск четвертого года). В результате 
проведения большой массовой работы 
подписка на заем прошла организо
ванно. 120 человек подписались на 
сумму 2.200 рублей.

Уличный комитет вырасти;! не 
один десяток активистов. Активист
ки тт. Назарова, Добрынина, Поды- 
мипогина, Арапова, Мокрушина, Бли
нова и многие другие все свое сво
бодное время отдают общественной 
работе.

За энергичную работу уличный 
комитет получил переходящие знаме
на от исполкома Сталинского райсо
вета и Свердловского горсовета.

Н. МИХАЙЛОВА.

Не прекращать 
учебу летом
В ряде сел Ачитского района ус

пешно ведется работа по ликвидации 
неграмотности среди взрослого насе
ления. Заведующий Русско-Каршин- 
ской начальной школой тов. Дьяков 
в течение зимы полностью ликвиди
ровал неграмотность среди населения 
деревни Русские Карши. Вее обучав
шиеся неграмотные переведены в груп
пу малограмотных. Пз 40 малогра
мотных 31 человек закончил учебу, 
получив знания в об'еме начальной 
школы. Большую работу провела за
ведующая Усть-Ключевской начальной 
школой тов. Соколова. Из 18 негра
мотных она обучила 11. Пз 22 мало
грамотных под ее руководством закон
чило учебу 16 человек. В колхозе 
Арасданово, где платным учителем 
работает т. Салимова, из 83 малогра
мотных закончило учебу 53 челове
ка, из 18 неграмотных обучено 11.

Но в целом по району ликвидация 
неграмотности и малограмотности про
ходит еще неудовлетворительно. Вмес- 
сто 1399 неграмотных обучено 253 
человека, а из 1730 малограмотных 
закончили обучение 382. В сельсове
тах Кленовском и Корзуповском (пред
седатели сельсоветов тт. Безруков и 
Крашенников) не обучено пи одного 
человека.

С началом полевых работ большин
ство школ совсем прекратило работу. 
Это совершенно неправильно. Работу 
по ликвидации неграмотности и мало
грамотности взрослого населения де
ревни следует продолжать и летом. 
Нужно лишь изменить формы учебы: 
создавать небольшие группы, практи
ковать индивидуальное обучение не
грамотных, привлекая к этому делу 
учащихся средних и неполных сред
них школ.

Я. РУСИНОВ.
Инспектор по образованию взрос
лых Ачитского районе.

Работа срывается
Свердловская контора «Водстрой» 

по договору с егоршинской конторой 
по осушению Булапаш-Елкинского 
месторождения угля должна в очень 
короткий срок провести топогеодеэи- 
ческую с’емку участка 1-й очереди 
па площади в 5.000 га. Эксплоата- 
ция этого участка невозможна, пока 
не будет разрешен вопрос с осуше
нием и отводом вод. Для этого, в 
первую очередь, необходимо иметь 
план местности.

С 19 мая изыскательная партия 
конторы «Водстрой» приступила к 
работе. Партия укомплектовала луч
шими техниками, но нехватает рабо
чих. Егоршипская контора из 100 
человек рабочих не выделила ни од
ного. Партия не имеет транспорта, 
нет помещений для жилья рабочих и 
техников. Пет чертежной, склада.

Такому важному участку грозит 
срыв работы, а следовательно, и 
сроков сдачи месторождения угля в 
эксплоатацию.

П. ТЕХНИКОВ.

По следам наших выступлений

«СОКРАТИТЬ ТЕЛЕФОННЫЕ 
РАСХОДЫ»

Под талии заголовком в газете 
«Уральский рабочий» было опуб
ликовано письмо Б. Батова о сокра
щении количества телефонов АТС в 
организациях, имеющих коммутатор
ные установки.

Выступление газеты обсуждалось в 
исполкоме горсовета. Исполком утвер
дил разработанный горпланом и АТС 
список подлежащих снятию излиш
них телефойов АТС в организациях, 
которые имеют коммутаторные уста
новки и полностью их не использу
ют. Всего будет снято 77 телефонов.



ГЕРМАНО-ТУРЕЦКИЙ ДОГОВОР О ДРУЖБЕ
БЕРЛИН, 18 июня (ТАСС). Гер

манское информационное бюро сооб
щает, что 18 июня, в 21 час, в Ап-; 
каре был подписан договор о дружбе 
между Германией и Турцией. Договор 
подписали германский посол фон На- . 
пен и турецкий министр иностранных 
дел Сараджоглу. Текст договора еле- { 
ду ющий.

«Германская.империя и Турецкая 
республика, воодушевленные жела
нием установить отношения между 
двумя странами па базе взаимного | 
доверия и искренней дружбы, ; 
решили заключить договор с оговор- : 
кой, что этот договор будет уважать 
нынешние обязательства обеих стран. 
С этой целью назначили в ка- ; 
честве своих уполномоченных гер- ; 
манскпй рейхсканцлер—посла Фрап- ; 
ца фон Палена; президент Турецкой I 
ресиублжи—министра, иностранных |
дел Шюкрю Сараджоглу, которые' 
в силу данных им полномочий до го-: 
корились о нижеследующем:

Статья 1. Германия и Турция] 
обязуются взаимно уважать целост
ность и неприкосновенность их на
циональной территории и не прини
мать никаких мер, которые были бы 
направлены прямо или косвенно про
тив другой стороны.

Статья 2. Германия и Турция 
обязуются поддерживать в будущем 
дружественный контакт по поводу 
всех вопросов, касающихся их взаим
ных интересов, для того, чтобы 
Достигать согласия по этим вопросам.

Статья 3. Этот договор будет ра
тифицирован и обмен ратифика
ционными грамотами произойдет в 
кратчайший срок в Берлине. Договор 
вступает в силу со дня подписания 
п действителен па срок в десять 
лет. В подходящий момент договари
вающиеся стороны придут к соглаше
нию относительно продления догово
ра. Договор составлен в двух эк
земплярах на немецком п турецком 
языках в Анкаре. 18 июня 1941 г.»

ОБМЕН НОТАМИ МЕЖДУ 
ГЕРМАНСКИМ И ТУРЕЦКИМ 

ПРАВИТЕЛЬСТВАМИ

БЕРЛИН. 18 июня (ТАСС).
Герматокое информационное бюро 

сообщает: «Одновременно с подписа
нием гердаао-турецкого договора о 
дружбе фон Папен и Сараджоглу об
метались следующими нотами от име
ни германского и турецкого прави
тельств по поводу хозяйственных от
ношений между обеими страиами:

«В связи с счастливым заключени
ем сегодня германо-турецкого догово

ра я имею честь поставить в извест
ность ваше превосходительство, что 
мое правительство намерено содейст
вовать, наоколвко возможно, германо
турецким хозяйственным отношениям, 
е учетом имеющийся возможностей в 
экономической структуре обеих стран 
и основываясь на опыте, полученном 
во время войны, полезном для обеих 
стран. Оба правительства в спором 
времени приступят к переговорам, что
бы создать в возможно короткий срок 
договорную базу для осуществления 
этого соглашения».

Затем уполномоченные обеих 
сторон выразили пожелание, что
бы печать обеих стран, равно как и 
радио, в своих сообщениях и радио
передачах отметили дух дружбы и 
взаимного доверия, которые характе
ризуют германо-турецкие отношения.

Война в Европе, Африке и Азии
ДНЕВНИК ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИИ

На англо-германском фронте — 
активность авиации. Германские бом- 

бомбардировала позиции англичан в 
Тобруке и Мерса-Матрух. Анг.тий-

бардиррвщики. сообщается в сводке 
германского командования, соверши
ли налет на портовые сооружения 
Грейт-Ярм|ута, а также на аэродромы 
в Юго-Восточной Англии. Герман
ские самолеты потопили у побережья 
Англии два английских торговых ! 
парохода.

Вечером 18 нюня, передает агент- 
ство Рейтер, английская авиация 
вновь атаковала некоторые об'екты ] 
в Северной Франции.

В ночь на 19 июня английские 
бомбардировщики совершили налеты ; 
на порты и военно-морские базы в ! 
Северо-Западной Германии, а также 
па' Брест. Особенно ожесточенным 
бомбардировкам были подвергнуты 
додиг в Бресте, в которых все еще 
укрываются три германских военных 
корабля.

Газета «Таймс» отмечает. что 
палеты ла об'екты Северной Фран
ции, предпринятые днем 17 июня, 
были сильнейшими с начала войны 
дневными налетами английской авиа
ции. В них ирлпимали участие круп
нейшие силы военно-воздушного 
флота. 

* * *
В Северной Африке, в секторе 

Соллума, продолжаются активные 
военные действия. Согласно коммю
нике английского командования, анг
лийские части, выполнив операцию, 
медленно отступили на своп пере
довые позиции. В сводке итальян
ского командования указывается, что 
гермапо-итальяпская авиация бом
бардирует отступающие английские 
войска. Каирский корреспондент 
агентства Рейтер передает, что в 
результате ожесточенного боя, кото
рый произошел 15 июня на египет
ско-ливийской границе близ побе
режья, английские танки продвину
лись далеко вперед к югу от прохо
да Хальфайа. Ожесточенные бои к 
востоку от прохода Хальфайа про
должаются.

В операциях, развернувшихся на 
ливийско-египетском фронте, актив
но участвует авиация. Германские 
самолеты, отмечается в сводке гер
манского командования, совершили 
налет на Александрию. Германо
итальянская авиация, говорится в 
сводке итальянского номандовання, \ВЫСТУПЛЕНИЕ МОРСКОГО МИНИСТРА АНГЛИИ АЛЕКСАНДЕРА

ЛОНДОН, 18 июня (ТАСС).
Как передает министерство инфор

мации, морской министр Александер 
заявил, что после поражения Фран
ции и операций, проведенных ан
глийским военно-морским флотом в 
связи с эвакуацией союзньпх войск 
из Норвегии, Голландии, Бельгии и 
Франции, па судостроительных вер
фях находилось свыше 7В эсминцев, 
ремонтировавшихся после поврежде
ний, причиненных нм противником. 
10 или И эсминцев было потоплено, 
причем экипажи их понесли тяжелые 
потери. Как и следовало ожидать, в 
результате всего этого немедленно 
возросли потери английского торгово
го флота. В то время основная зада
ча. английского морского министерст
ва состояла в том, чтобы вновь ©ве
сти в действие поврежденные эсмин
цы. Эта задача, была выполнена. В 
последующие месяцы, помимо новых 
эсминцев и крейсеров, переданных 
флопу, в строй вступили чрезвычай

Уральский рабочий
ГЕРМАНСКИЙ ОТВЕТ НА НОТУ ПРАВИТЕЛЬСТВА ЭЙРЕ

сипе самолеты, сообщается в коммю
нике английского командования, под
вергли бомбардировке Бенгази и ата
ковали скопления германо-итальян
ских войск в районах Капуццо и 
Соллум.

В Восточной Африке, в Абиссинии, 
положение без перемен.

* * *
В Сирии контрнаступление фран

цузских войск на центральном и 
южном участках фронта продолжают
ся. Военный обозреватель агентства 
Гавас—ОФИ заявляет, что в районе 
между побережьем Ливана и Дже- 
бель—Друзом развертывается манев
ренная. война.

Ожесточенные бои происходят на 
линиях коммуникации английских 
войск. Как заявляют во француз
ских военных кругах, французские 
части после занятия Мерджайупа 
продолжают производить контратаки 
па обоих флангах расположения 
английских сил. Французские разве
дывательные отряды дошли в некото
рых пунктах до палестинской гра
ницы.

В районе Киеве английским войскам 
при поддержке артиллерии удалось 
несколько продвинуться в северо- 
западном пап ра вл еиии.

На побережье Ливана-, в районе 
между Сайдой и Джеззипом, соглас
но заявлению военного обозревателя 
агентства Гавас—ОФИ, французские 
войска после ожесточенных боев 
остановили продвижение английских 
частей.

Английские войска, говорится в 
коммюнике командования английских 
сил на Ближнем Востоке, находятся 
в 30 км. от Бейрута.

В районе Дамаска части де Голля, 
наступающие с юга, подошли к го
роду. Как передает иерусалимский 
корреспондент агентства Рейтер, союз
ные войска начали атаковать столи
цу Сирии.

В Восточной Сирии, согласно сооб
щению стамбульского корреспондента 
атеятства Юнайтед Пресс, англий
ская колонна, наступающая в запад
ном направлении вдоль долины реки 
Евфрат, достигла пункта, располо
женного в 70 км. от Алеппо.

19 июня (ТАСС).

БЕРЛИН, 18 июня (ТАСС). Как 
передает агентство Трансоцеан, гер
манское правительство направило 
правительству Эйре ответную поту 

; по поводу бомбардировки Дублина. В 
ноте говорится, что расследование, 
произведенное правительством Эйре, 
нс доставило точных доказательств 
того, что бомбардировка действитель
но производилась германскими само
летами. Германское правительство 
признает, что в результате расследо-

■ вания правительство Эйре может 
предполагать, что германские самоле
ты пролетали над территорией Эй{|е.

| Все же пет оснований для утвержде
ния. что германские летчики сброси- 

! ли бомбы на Дублин. Если доказа
тельства впоследствии будут получе- 

' вы, германское правительство будет 
| готово выразить сожаление и 

компенсировать нанесенный ущерб.

ГЕРМАНСКИЙ 
ПРОТЕСТ США

БЕРЛИН, 18 июня (ТА^С). По 
сообщению Германского информацион-

■ него бюро, правительство США в но
те от 16 июня потребовало от гер-

I майского1 поверенного в делах в 
! Вашингтоне, чтобы сотрудники гер- 
| манских консульств, а также сотруд- 
! ники германской информационной 
| библиотеки в Нью-Йорке, агентства 
Трансоцеан и железнодорожного об
щества покинули территорию Соеди
ненных Штатов. Требование мотиви
ровано тем, что эти сотрудники яко'- 
бы занимались недопустимой дея
тельностью.

Германское правительство отклони
ло эти обвинения, как необоснован
ные и произвольные, п заявило про
тест против действий правительства 
США, противоречащих договору.

СТАТИСТИЧЕСКИЕ ДАННЫЕ 
О НАСЕЛЕНИИ И ТЕРРИТОРИИ 

ХОРВАТИИ

БРАТИСЛАВА, 18 июня (ТАСС). 
: Словацкая газета «Гардиста» в сооб
щении из Загреба приводит некото
рые данные о населении, территории 
и экономике недавно образованного 
Хорватского королевства. Территория 
теперешней Хорватии составляет 
115.133 квадратных километра. На
селение страны—6.996.729 чел., из 
них: хорватов 4.817.100 чел., сербов 

I —1.848.400 чел., немцев—145.000 
чел., венгров — 70.000 чел., слове-

■ нов—37.000 чел., словаков и чехов 
— 44.267 чел., лиц других нацио
нальностей—около 35.000 чел.

В Хорватии имеется 1660 промыш
ленных предприятий, из них 24 проц, 
предприятий пищевой промышлен
ности и 12 проц.—текстильной про
мышленности.

но ценные суда, известные под наз
ванием корвето®. Сейчас, продолжат 
Александер, мы имеем большое число 
таких судов, и я надеюсь, что их ко
личество возрастет еще больше.

Касаясь битвы за Атлантический 
океан, Александер указал, что в ре
зультате улучшения патрульной служ 
бы на северо-западных подступах к 
Англии, за последние четыре месяца 
интенсивность подводной тайны, ве
дущейся противником, ослабла. От
метив большую помощь, оказываемую 
военно-морскому флоту английской 
авиацией. Александер подчеркнул, что 
за последние несколько недель ан
глийские самолеты начали причинять 
ощутимые потери судоходству против
ника.

С начала войны английский военно- 
морской флот и авиация потопили и 
захватили суда противника, общим 
тоннажем в 3.200.000 регистровых 
бругто-тонн.

ДАННЫЕ ОБ ОККУПИРОВАННОЙ 
ЗОНЕ ФРАНЦИИ

ВИШИ. 18 нюня (ТАСС).
Но данным «Бюллетеня общей ста

тистики Франции», площадь оккупп- 
: роваппой збны составляет 55 ирон. 
' общей территории Франции. В окку- 
| ппрованиой зоне сосредоточено 
■ 67 прои. французского населения 

(28 млн.) и 80 проц, работников на
емного труда. На оккупированную 
зону приходится 97 проц, рыбной 
ловли, 74 процента производства 
пшеницы и 70 проц, картофеля.
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Комсомольско-профсоюзный кросс в гор. Серове. На снимке: старт забега допризывников.
Фоте И. Тюфякева,

Культурная работа в лагерях
УРАЛЬСКИЙ ВОЕННЫЙ ОКРУГ, I 

19 июня. Интересную форму помощи 
в организации культурно-массовой, по
литической и физкультурной работы; 
частям, находящимся в лагерях, ор
ганизовал окружной Дом Красной 
Армии Уральского военного округа. 
Была создана специальная ипструк- ] 
торская бригада. В нее вошли руко-1 
водитель художественной самодея
тельности, хормейстер, художник, 
лекторы и другие. В помощь этой 
■бригаде прикомандировали «кружной 
ансамбль красноармейской песни и 
пляски.

Бригада, только что возвратилась 
из первой поездки. В подразделениях'

НА ВТОРОЙ ТУР 
КОНКУРСА ЭСТРАДЫ

В Свердловске закончился первый 
отборочный тур Всесоюзного конкур
са артистов эстрады. Па этом кон
курсе были представлены артисты 
Свердловской. Чкаловской, Челябин
ской, Молотовской, Омской. Новоси
бирской, Иркутской и Горьковской 
областей, Красноярского края, Баш
кирской АССР. Удмуртской АССР, 
Татарской АССР и др.

В течение трех дней было про
слушано и просмотрено свыше 30 
номеров разных жанров эстрадного 
искусства. Ко второму туру допуще
ны и выезжают в Москву: певицы 
А. Бугуева (Свердловск), М. Викс 
(Свердловск). А. Горбань (Сверд
ловск), Виноградова и Гаврилова 
(Удмуртская АССР), А. Кудымова 
(Коми-Пермяцкая область); чтецы— 
Ф. Тайп (Свердловск), М. Шарипова 
и Ф. Юсупов (Татарская АССР).

РЫБА ДЛЯ ВОЛЧИХИНСКОГО 
ВОДОХРАНИЛИЩА

Уральское отделение Всесоюзного 
научно-исследовательского института 
озерного и речного рыбного хозяй
ства закончило продолжавшееся в 
течение года изучение возможностей 
рыбохозяйственного освоения Волчи- 
хипского водохранилища на канале 
Чусовая—Псеть. Работники инсти
тута дали прогноз гидрохимического 
режима будущего водохранилища, 
его кормовой продуктивности, опре
делили возможный состав рыб.

В Волчпхииском водохранилище в 
основном будут разводиться карп и 
линь. Улов проектируется до 900 
центнеров.

участники бригады оказали коман-1 
даванию помощь в постановке куль-, 
турно-массовой работы, художествен
ной самодеятельности. Бойцы,и коман-; 
диры прослушали ряд лекций. Был 
проведен семипар на антирелигиоз
ные темы и инструктаж лагерных 
физкультурных работников. Участ- ; 
ники бригады оборудовали показа
тельную ленинскую комнату, кото
рая послужила образцом для всех 
подразделений.

Успешно прошли выступления ан
самбля красноармейской песни и 
пляски. Особенно большой популяр
ностью пользовалась «Песня о Ти-1 
мошенко», музыка участника ансамб-1

ПОБЕДА ФУТБОЛИСТОВ 
УРАЛВО

■В разгаре игры на первенство' 
Свердловска по футболу. Позавчера! 
вечером на стадионе «Металлург Во- 
'стока» в очередном матче встрети- 
, лись футболисты хозяев поля и ок
ружного Дома Красной Армии. Обе 
; команды пока не имели поражений : 
: и это повышало интерес данной 
I игры. Опа началась в быстром тем
пе. Стремительное нападение метал
лургов, возглавляемое Пономаревым, 
сразу повело атаку, и уже па пер
вой минуте мяч оказался в сетке 
ворот ДКА.

Счет 1:0 держался долго. П было 
еще много моментов, когда новый 
гол в ворота ДКА казался неизбеж
ным. Постепенно игра перешла па 
сторону команды металлургов Фут- 

; болисты Дома Красной Армии, лиди- 
I руемые великолепным форвардом Зво
наревым, все чаще и чаще стали 
бить по воротам противника. Их уда
ры достигали цели. К концу первого 
тайма счет стал 4:1 в пользу коман
ды ДКА.

Вторые 45 минут матча прошли 
в обоюдных атаках, и мяч еще два 
раза побывал в сетке ворот метал
лургов. Финальный свисток зафик
сировал победу ДКА со счетом 6:1.

Н. КУКУЦ.

КОРОТКО
о Выгонкой цветочной рассады 

впервые зашгиается колхоз «Заря», 
Ачитского района. Колхоз уже про.I 
дал этой рассады на несколько сот ; 
рублей.

О В садах свердловских мичу
ринцев, как сообщает нам П. Ан
дрее®, цветут яблони, сливы, ниш- 1 
ни. Зацвели крупноплодная земля
ника, ирисы и ландыши. 

ля красноармейца Шишлова, красно
армейская шуточная песня «Вася- 
Василек»—музыка Новикова. Также 
тепло были приняты зрителями 
уральская народная песня «Дядя 
Егор» в обработке уральского компо
зитора Трамбпцкого, русские народ
ные песни: «Волжская-бурлацкая», 
«Глухой неведомой тайгою», «Мете
лица» и другие.

За оказанную помощь и культур
ное обслуживание командование ла
герей об’явпло благодарность инструк
торской труппе и ансамблю.

Д. ГЕОРГИЕВ.

ТВОРЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
, ХУДОЖНИКОВ

Позавчера вечером в Свердловском 
клубе мастеров искусств открылась 
творческая конференция художников. 
Председатель Свердловского союза 
советских художников тов. Аниси
мов сделал вступительное слово 
о выставке «Наша родина» и ее 
задачах. Товарищи Камбаров и Давы
дов выступили с докладами на темы 
«Этюд п работа над произведением 
в скульптуре и в живописи».

В зале и фойе клуба развернута 
выставка эскизов, этюдов и работ 
свердловских художников. Здесь 
картины «Праздник авиации» и 
«Колхозное стадо»—Зинова, эскизы 
«Арест Свердлова в Перми»—Ме
лентьева. «Мичуринец Казанцев в 
саду»—Завалинок. «Партизаны Юж
ного Урала»—Слюсарева, «И на 
Урале мичуринские сады расцвели»— 
Бояринцева, «Тревожные дни»— 
Кудрина и другие.

Конференция продлится несколько 
дней.

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ 
В ГРЕНЛАНДИИ

18 июня, в 16 чаеов 18 минут 
местного времени, приборы Сверд
ловской сейсмической станции за
писали довольно сильное земле
трясение на расстоянии 5.570 ки
лометров от Свердловска. По опре
делению станнит, очаг землетрясе
ния находится в районе южной 
оконечности Гренландии. За все 
время работы станции землетрясе
ние у берегов Гренландии отмече
но ею чпепвые.

3. ВЕЙС-КСЕНОФОНТОВА.
Зав. Свердловской сейсмиче
ской станцией.

Ответственный редактор
И. С. ПУСТОВАЛОВ,
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САД И МЕН и" й Ш ра"? | | 
СЕГОДНЯ, 2, и 22 июня 2 ' В 

ПОСЛЕДНИЕ ГАСТРОЛИ 
артистов МОСКОВСКОЙ ГОС. 
ЭСТРАДЫ при участии ПЕ- 
ТРОВА-НЕРОНОВА (аттрак
цион-трансформация), конферан

сье В. А. ВОЛОДИН.
Билеты от 2 до 9 руб. Начало 

в 9 час. 30 мин.

В саду на открытой площадк<
Воздушный аттракцион

3—БАРАНОВЫ—3
Входн. билет в сад 1 руб.

21 июня НОЧНОЙ БАЛ.
ГРАНДИОЗНОЕ ГУЛЯНЬЕ.

с 7 час. вечера до 5 час. утра 
В саду беспрерывно ТАНЦЫ, 
оркестры, баянисты, затейники. 
За лучшее исполнение танцев

3 ценных приза.
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ТЕАТР
ОПЕРЫ и БАЛЕТА 

имени
А. В.

Луначапского 
Тел. Д1-06-48 
Нач. в 8 ч. в.

СЕГОДНЯ
ПАЯЦЫ

и балетн. дивертисмент
21- У1 ТРАВИАТА
22- У1 СУЛАМИФЬ

ПаркК.иО.ЩиОН Мюзик-холл 
имени 1 20-У1 абон. 2, талон 2.

Маяковского, новая цирковая програм- " “-32-89 1 нач вм9%Вас3 °вТДеЛеН' 

Оставшиеся билеты продаются. В парке 
гулянье. Работают аттракционы, танц

площадка.

Кинотеатр
Мюд

Тел. Д1-02-63

Последние дни
Парень из тайги
Нач.: 10-30, 12, 1-30, 3, 
5-05, 6-40, 8-15, 9-50, И-15

Кинотеатр
Октябрь

Тел. Д1-0 2-66
Деткино: ВОЛ

Груня Корнакова
ОЧАЕВСКИЕ ДНИ. 

Начало в 10 чае.

Кинотеатр
Совкино

Тел. Д1-0 4-70
Нач.: 12,

Скоро КИНО-

Последние дни

ПЕСНЬ 0 ЛЮБВИ
1-30, 3, 4-30, 6,7-30, 9.

10-30.
КОНЦЕРТ.

Кинотеатр
Рот фронт

Тел. Д1-04-53

Фронтовые подруги
Нач.: 5-15, 7, 8-45, 10-30.

Деткино: РАЗГРОМ 
ЮДЕНИЧА

Нач.: 10, 12. 1-45, 3-30.

Кинотеатр 
им. Марковского 
Тел. Д1-79-04 

Н",ч.: 5-2 
Деткипо: СТА 

НОИ СТРАЬ

Закройщик 
из Торжка

0, 6-40, 8, 9-20, 10-40.
РЫП ДВОР. В КУКОЛЬ- 
ГЕ. Нач.: в 1-40, 2-50, 4.

КЛУБ
Профинтерн 

(ул. Володар
ского, 7). 

Тел. Д1-46-37

КИНО

Любимая девушка
Нач.: 4-30, 8 и 10.

Кинотеатр
Темп

УЗТМ 
Тел. 11-90-00 

доО. 5-28

Песнь о любви
Нач. 6, 7-30, 9, 10-30.

Деткино: ГАЙЧИ, 
Нач в 4 час.

5

-

СЕГОДНЯ

ИППОДРОМ БЕГА
22 июня большие призы для русских 

рысаков.

Начало в 6 ч. 
веч.

Музыкальной московского государств 
| ЦЫГАНСКОГО ТЕАТРАI | комедии

I

Билеты продаются в кассе 
театра с 3 до 9 час. вечера 
и уполномоченными ЦТК. 

Начало утренних в 2 ч.сЖн.я.?,е? ВЕЧЕР цыганской ПЕСНИ и ПЛЯСКИ 
и СВАДЬБА в ТАБОРЕ В КРОВАВАЯ СВАЦЬБА Начало вечерних в 9 ч

5 Сталинскому райпромкомбинату
(ул. Шевченко, 19)

$ требуются:
стеклодувы, сапожные 

’Н мастера и слесари.
Iв

егосцирк
1П11.г:1ил(*11т1Н№П1т«яи1Пмт«1т11111>П11:1*шш11

СЕГОДНЯ

НОВАЯ ПРОГРАММА
ГАСТРОЛИ 

д-й ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ЦИРКОВОЙ ТРУППЫ

Большие представления
в 3 отделениях 

при участии

10- ПАВЛОВЫХ -10
Начало в 8 ч. 30 м. веч*

91 июня 1г ГорОНО и дирекцией УИН им. С. М. Кирова в актовом ПРЛПППИТПЯ .. . . . ..ии * зале Уральского индустриального института *

большой вечер-бал
ВЫПУСКНИКОВ 10-х КЛАССОВ СРЕДНИХ ШКОЛ г. Свердловска,

посвященный выбору специальности.
В фойе организуются консультации профессуры о специально
стях института, а также запись на экскурсии и лаборатории, 

кабинеты и учебные мастерские всех факультетов.
Приемная комиссия организует на вечере прием 

заявлений о поступлении в институт.

БОЛЬШОЙ КОНЦЕРТ. ТАНЦЫ.
Играют ДВА ОРКЕСТРА. Нач.ввч. в.

СВЕРДЛОВСКИЙ
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ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ I

ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ ё

22 июня
П БОЛЬШИХ
2 ДНЕВНЫХ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ

по полной вечерней программе.
Начало в 12 ч. и в 3 ч. дня.

ЩЦААИО агПЕРСддц^ I

СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО РАДИОКОМИТЕТ* |

СЕГОДНЯ. 17.23 — Передача для 
школьников. «Математика и кораб
ли». 19.1 о—Концерт. Арии из опер 
и романсы русских композиторов.
19.45— Передача для школьников. 
Беседа «Как провести лето». 20.00— 
Беседа «К введению правильных се
вооборотов в колхозах и совхозах 
области». 20.15—Концерт из произ
ведений свердловских композиторов. 
2!.зо—Урок азбуки Морзе. 22.00— 
Лит. передача — Стихи Джамбула

Джабаева.
25 ИЮНЯ. 17.24 — Опера-сказка 

для дошкольников «Колобок». 19.30 
Лит. передача—Стихи Маяковского.
19.45— Романсы Василенко. 20.00— 
Общественно-политическая передача. 
20.15—Концерт хора Радиокомитета. 
21.80—Урок азбуки Морзе. 22.00—

Музыкальный антракт.
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СВЕРДКОГИЗУ
ТРЕБУЕТСЯ

БУХГАЛТЕР-РЕВИЗОР. [
Обращаться: ул. Малышева, 29, I

3-й этаж. |

ОБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ на все курсы и специальности.
Свердловский горный институт является одним из крупнейших горных втузов ССОР. 

Институт готовит инженеров по специальностям:
Геологоразведочный факультет:

1 Разведка месторождений полезных ископаемых.
2. Разведка месторождений нефти и газов. 3 Маркшей
дерское дело. 4, Геофизические методы разведки.

Горный факультет!
1. Разработка пластовых месторождений. 2. Разработка 
рудных п россыпных месторождений. 3. Шахтное строи
тельство- 4. Нефтепромысловое дело (зкеплоатация неф

тяных месторождений).
Горно-механический факультет:

1. Горная электромеханика. 2. Обогащение полезных ископаемых.
Правила приема обшив для всех втузов. Желающие поступить в СГИ должны подавать заявления на имя директора 

института.
К заявлению о приеме необходимо приложить документы: аттестат об образовании (подлинник), подробную автобио
графию. три фотокарточки (снимки без головных уборов) с собственноручной подписью, заверенной учреждением, 

справку об отношении к военной службе (для военнообязанных), паспорт (предъявляется лично).
Заявления принимаются до 1 августа 1041 г.

Начало приемных испытаний с 1 августа, начало учебных занятий е 1 сентября.
Иногородним предоставляется общежитие.

Все студенты, принятые в институт без испытаний, как отличники средней школы, а также получившие на приемных 
экзаменах не менее двух третей оценок «ОТЛИЧНО» и одной трети «ХОРОШО», зачисляются на государственную 

стипендию. Стипендия для студентов горных специальностей повышена на 25 проц. Общий срок обучения 5 лет.
Все справки по запросам высылаются немедленно.

АДРЕС ИНСТИТУТА: вор. Свердловск, ул. Куйбышева, 30. Телефоны Д1-20-93 (дирекция), Д1-30-00 (горный фа
культет), Д1-24-20 (горномеханический факультет).

йОфи иЗС*П *1

м СВЕРДЛОВСКИЙ

(электромеханический техникум ГУУЗ*а НКЭП 
ОБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

на 1-й курс на базе семилетки
Д на дневное (с отрывом от производства) и на вечернее отделения 
г* (без отрыва от производства). Срок обучения 3 года 10 месяцев для днев- 
Д ного и 4 года 10 месяцев для вечернего отделения.
К Готовятся техники по 4 специальностям:
ФУ технини-электрики по электромашиностроению,
А технини-электрики по электрооборудованию промышленных предприятий, 
л техники-механики по турбостроению,
Р техники-механики по обработке металлов.
м Условия приема общие для всех техникумов. Иногородние обеспечива

ются общежитием. Прием заявлений до 10 августа 1941 года.
и За справками обращаться: г. Свердловск, ВИЗ, Нагорная, 12-а, телефон 

Д1-91-48. Дирекция.
пЛтГтп иГнГгп 1(ГпГТп йПЛп пГПГгп В Цф0П иф0П иффц иф|011 чффв ц
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в гор. Свердловске '

ОБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ 
на все курсы и все специальности факультетов: 

факультет металлургии черных металлов 
с вечерним отделением,

факультет металлургии цветных металлов, 
инженерно-экономический факультет, 

строительный факультет, 
химико-технологический факультет, 
механический факультет с вечерним отделением, 
энергетический факультет.

В 1941 году будет принято на I курс 1200 человек.

Прием заявлений до 1 августа 1941 года. Срок обучения 5 лет. Ответ на все 
предварительные запросы немедленный. Справочник высылается по запросу. 
АДРЕС: Свердловск, ВТУЗГОРОДОК, Уральский индустриальный институт 

имени С. М. КИРОВА, приемной комиссии. Телефон Д1-72-42.
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Совещание по технико-экономическому планированию 
на заводах мерной металлургии Урала и Востока СССР

ОТКРЫВАЕТСЯ 24 июня,
в 7 часов вечера,

в Уральском индустриальном институте имени С, М. КИРОВА 
■ (ВТУЗГОРОДОК, главный корпус).

Регистрапия делегатов совещания в Доме техники (Дом промышленности, 
3-й блок, 2-й этаж) с 23 июня. _Дом техники.

На основании постановления СНК РСФСР от 7 мая 1941 г. 
за № 241, приказа НКАТ РСФСР от 6 июня 1941 г. за № 196

I
-

]

ё

I

Уральской алмазной экспедиции
требуются

на постоянную работу ИНЖЕНЕ
РЫ И ТЕХНПКИ-ОБОГАТПТЕЛИ. 
ГОРНЫЕ ИНЖЕНЕРЫ и ТЕХ- 
НИКП по открытым разработкам, 
БУХГАЛТЕРЫ.М Е X А Н И К И. 
ЭЛЕКТРОМЕХЛНИКП.ЭЛЕКТРО- 
МОНТЕРЫ, МАШИНИСТЫ, 
ДИЗЕЛИСТЫ,МОТОРИСТЫ,КУЗ
НЕЦЫ, ТОКАРИ. СЛЕСАРН и 
РАБОЧИЕ ДРУГИХ СПЕЦИАЛЬ

НОСТЕЙ.
Оплата труда по соглашению.

Заявления направлять по адресу: 
пос. К. Александровский, Чусов
ского района, Молотовской обл.. 

Алмазной экспедиции.

Свердловское межобластное агентство

РОСТ ЛАВАВТОСНАБА
Функции агентства, имущественные и материальные ценности, ра- 6 
счеты ПЕРЕДАЮТСЯ Свердловскому облавтоуправлению по балансу ф 

на 1 июня 1941 года.

Нужна КОМНАТА
или районе вокзала. Гостиница «Боль
шой Урал», комната 231.

Отдел реклам и об‘явлений—Д1-89-05

IВПЕРВЫЕ!КРУПНЕЙШИЙ СОВЕТСКИЙ МПТПП1НКИ
I в г. СвердлоЕске I СПОРТИВНЫЙ АТТРАКЦИОН ПШШ1Ш1ИП НиныиПетра"^

Аттракцион установлен на ул. 
Ленина в сквере, против 
театра Музкомедип. Работает 
ежедневно с 11 ч. дня до 12 ч. 
ночи. Сеансыдемонстрпруются 
через каждые 20 мин. Вход 
2 руб. По коллективным 

заявкам скидка.

Свердловскому ремонтному за. 
воду № 24 НАРКОМСВЯЗИ

ТРЕБУЮТСЯ:
ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР, зна
комый с промышленным учетом, 
КАССИР, ТОКАРИ, СЛЕСАРИ, 

фрезеровщики.

Обращаться: ул. 8 марта, 26.
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